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Barómetro andaluz de 

estimación de voto

Porcentaje de voto y, entre paréntesis, número de escaños

Marzo

2024

Elecciones

Junio 2022

43,1%

(58)

24,1%

(30)

13,5%

(14)

46,1%

(58-61)

21,2%

(24-27)

13,8%

(14-17)

M. CONTRERAS 

SEVILLA 

N
o parece que Juanma More-

no necesite descansos de me-

ditación para mejorar sus re-

sultados electorales. Así se 

desprende al menos del Barómetro 

Andaluz publicado ayer por la Funda-

ción Centro de Estudios Andaluces 

(Centra), dependiente de la Conseje-

ría de la Presidencia de la Junta, según 

el cual el PP-A ganaría las próximas 

elecciones autonómicas con el 46,1% 

de los votos, logrando una amplia ven-

taja de 24,9 puntos sobre el PSOE-A, 
que obtendría el 21,2% de los sufragios. 

Frente a los golpes de efecto de Pe-

dro Sánchez, Moreno apuesta por una 

línea política sosegada confiando en 

el valor de la estabilidad. La fórmula 

parece ser correcta, ya que su partido 

no ha dejado de aumentar su ventaja 

desde los comicios celebrados en ju-

nio de 2022, cuando obtuvo el 43,1 por 

ciento de los votos.  

El sondeo del Centra, realizado en-

tre los pasados días 22 de marzo y 9 

de abril a una muestra de 3.632 perso-

nas residentes en Andalucía, define 

un escenario político en el que hay poca 

tela que cortar. Los populares no solo 

no acusan el desgaste de cinco años 

de gobierno, sino que siguen mejoran-

do algo sus expectativas de voto. La 

encuesta le da tres puntos más de los 

logrados en las urnas, lo que supon-

dría entre 58 y 61 escaños, hasta tres 

más respecto a su representación ac-

tual. Con esta horquilla el PP de Mo-

reno se acerca a alguno de los mejo-

res resultado históricos logrado por el 

PSOE en Andalucía. El PP sigue lejos 

de los 66 diputados socialistas de 1982, 

pero tiene a tiro los 62 escaños de 1990,  

los 61 de 2004 y los 60 de 1986. 

Por el contrario,el PSOE andaluz 

continua con un lento pero imparable 

descenso. Los socialistas bajarían des-

de sus actuales 30 diputados hasta 24 

ó 27, con una pérdida porcentual de 

casi tres puntos respecto a los comi-
cios de 2022, cuando lograron el peor 

resultado de su historia. El secretario 

general del PSOE-A, Juan Espadas, se 

amparó en la «falta de credibilidad y 

transparencia» del Centra, apuntan-

do que sólo persigue «regalar el oído» 

al presidente de la Junta, Juanma Mo-

reno. «Cuando el señor Moreno Boni-

lla decida impulsar la transparencia 

en cómo se hacen esas encuestas, cuá-

les son los datos reales que hay detrás 

y, sobre todo, la credibilidad y la me-

todología del trabajo, pues a lo mejor 

yo puedo hacer una reflexión seria so-

bre los resultados», indicó Espadas. 

El podio de la política andaluza se 

completaría con Vox, consolidada 

como tercera fuerza de la Comunidad.  

Los de Abascal registran en el sondeo  

una pequeña subida de tres décimas 

que le podría dar hasta para tres dipu-

tados más. Obtendría entre 14 y 17 es-

caños, cuando en las últimas eleccio-

nes autonómicas consiguió 14 parla-

mentarios. No obstante, el portavoz 

del Grupo Vox en el Parlamento 

andaluz, Manuel Gavira, cri-

ticó ayer la «encuesta coci-

nada» del «CIS» del presi-

dente de la Junta, señalando 

que señalado que en Vox no 

se creen «este tipo de en-

cuestas cocinadas por las 

administraciones». 

El Centra, por otra 

parte, concede a 

Sumar siete u 

ocho escaños, 

más que los ac-

tuales cinco dipu-
tados de Por An-

dalucía, la ante-

rior marca 

política de esta 

coalición. El co-

ordinador ge-

neral de IU An-

dalucía y dipu-

tado de Sumar 

por Málaga, 

Toni Valero, 

saludó este 

crecimiento, 

aunque tam-

bién puso en 

duda la credi-

bilidad  del 

sondeo. Tras ello, 

advirtió de que en Por 

Andalucía «no caemos 

en la autocomplacen-

Moreno consolida su mayoría en 
plena ofensiva de Pedro Sánchez
∑ La encuesta otorga al PP tres puntos 

más que en los comicios de 2022 y el 
PSOE vuelve a perder votos  

∑ Vox es tercera fuerza política con un 
leve ascenso de tres décimas; Sumar 
gana un punto y Adelante lo pierde

BARÓMETRO ANDALUZ DEL CENTRA

Seis de cada diez andaluces 
afirman que el desarrollo 
tecnológico y la inteligencia 
artificial (IA) mejorarán 
nuestra calidad de vida a 
medio y largo plazo (65%) y 
creen necesario invertir en su 
desarrollo (61,8%) tanto por 
parte de las administraciones 
públicas (36%), como por 
parte de empresas privadas 
(23,9%), siendo los poderes 
públicos los que deban 
liderar este desarrollo con 
carácter preferente (37,7%). 
Así se recoge en el nuevo 
Barómetro Andaluz que 
publica la Funda-
ción Centro de 
Estudios 
Andaluces 
(Centra), según 
el cual el 75,9% 
de los encues-
tados cree que 
en los próxi-
mos años la IA 
cambiará de 
alguna forma 
su vida 
cotidiana, 
principalmen-
te, en relación 
con la salud 
(21%), el trabajo 
(18,4%) y el 
entretenimien-
to (11,5%).

¿Quién teme a la 
Inteligencia 
Artificial?

El presidente de la 

Junta de Andalucía, 

Juanma Moreno  // EP

El Centra concede a Sumar 
siete u ocho escaños, más 
que los actuales cinco 
diputados de Por Andalucía, 
la anterior marca política de 
esta coalición
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Principales problemas para los andaluces

Falta de trabajo: paro

Sanidad/recortes en sanidad

Insatisfacción política

Sequía

Funcionamiento de la economía

Falta de agua

Sueldos bajos

Falta de industria / inversión

Abandono del Gobierno central

Gobierno de la Junta

Precios elevados

Inmigración

Situación sector agrario

32,5%

9,6%

7,1%

5,3%

3,5%

2,1%

2,0%

1,8%

1,8%

1,8%

1,5%

1,4%

1,3%

¿Cómo cree que cambiará la inteligencia 

artifical su vida cotidiana?

Mucho

32,3%

Poco

16,3%

No sabe

8,7%

Algo

27,3%

Nada

14,4%

No contesta

1,7%

¿Qué partido político cree que pueda dar una mejor respuesta

a los problemas de Andalucía?

PP

18,3%

Vox

5,4%

Ninguno

41,1%

No contesta

11,7%

PSOE

9,1%

Sumar

3,5%

No sabe

8,9%

¿Cómo calificaría la situación política actual de Andalucía?

Muy buena

3,9%

Buena

27,9%

No sabe

4,2%

Mala
28,6%

Muy mala
15,6%

No contesta
3,2%

Ni buena ni mala

16,5%

Por 

Andalucía/

Sumar Adelante

Cs
Otros

7,7%

(5)

 4,6%

(2)

3,3%

(0)

2,8%

(0)

8,6%

(7-8)

2%

(0)

3,3%

(0-1)

3,6%

(0)

Fuente: Centro de Estudios Andaluces (Junta de Andalucía) / Gráfico: ABC SEVILLA

cia», y entienden que «hay que seguir 

trabajando con seriedad y centrados 

en las preocupaciones de las y los an-

daluces para garantizar una alterna-

tiva de gobierno en las próximas elec-

ciones autonómicas».  

Por último, el sondeo deja en el aire 
la representación parlamentaria de 

Adelante Andalucía,  que actualmen-

te tiene dos diputados. Esta formación 

pierde 1,3 puntos y estaría en la hor-

quilla de 0/1 diputado. Adelante An-

dalucía también consideró  «bastan-

te poco creíble» la encuesta en estos 

momentos «de más crisis, de grave cri-

sis sanitaria con decenas de ciudada-

nos indignados, descontentos», dijo 

la secretaria de Organización de Ade-

lante Andalucía, Mari García. 

Situación política 
Por otra parte, para el 56,4 por ciento 

de los encuestados, la situación polí-

tica actual de Andalucía es igual a la 

de hace un año, mientras que un 14,5 

por ciento la ve mejor y un 23,7 por 

ciento la ve peor. El 42,9 por ciento con-

sidera que, dentro de un año, la situa-

ción seguirá siendo igual que ahora, 

mientras que un 38,8 por ciento cree 

que la situación política andaluza es 

«positiva» para el futuro de Andalu-

cía, y un 38,5 por ciento considera que 

es «negativa». 

Asimismo, el 31,8% de los andalu-

ces califica de ‘muy buena’ (3,9%) o 

‘buena’ (27,9%) la situación política ac-

tual de Andalucía, mientras que el 

44,2% la ve ‘mala’ (28,6%) o ‘muy mala’ 

(15,6%). En cuanto a la situación polí-

tica del país, el 73,8 por ciento de los 

andaluces considera que es «negati-

va» para el futuro de España, mientras

que un 12,3 por ciento la ve «positiva».

Por otro lado, un 33,1% de los en-

cuestados cree que la economía anda-

luza irá «mejor» en los próximos me-

ses respecto al conjunto de España,

mientras que un 32% augura que irá
«peor» y un 17,3% que «ni mejor ni

peor». 

El barómetro también pregunta por

los principales problemas que existen

actualmente en España y Andalucía,

a juicio de los encuestados, y al res-

pecto el 28,3% señala la «insatisfac-

ción con la política, desconfianza y co-

rrupción» como el principal problema

que existe actualmente en el país, por

delante del paro –falta de trabajo–,

mencionado por el 19,9%, y el funcio-

namiento de la economía, que ocupa

el tercer lugar con un 7,3%. 

A la pregunta de qué partido polí-

tico cree que puede dar una mejor res-

puesta a los problemas de España se-

ñalados, el 12,9% apunta al PP, el 7,6%

al PSOE, el 6,9% a Vox y el 4,4% a Su-

mar. 

En el contexto andaluz, un 32,5%

considera el paro como el principal

problema que existe actualmente en

Andalucía, seguido a considerable dis-

tancia de la sanidad y sus «recortes»

–mencionado por el 9,6%– y de la «in-

satisfacción con la política, descon-

fianza y corrupción» (7,1%). Un 18,3%

señala al PP como el partido político

que cree que puede dar una mejor res-

puesta a los problemas de Andalucía

mencionados, mientras que el 9,1%

apunta al PSOE, el 5,4% a Vox y el 3,5%

a Sumar. 

Según la encuesta, Moreno 
se aproxima ya a resultados 
históricos del PSOE como 
los 62 escaños de 1990, los 61
de 2004 y los 60 de 1986 

La oposición cuestiona la 
credibilidad del sondeo del 
Centra, que solo busca 
«regalar el oído de 
Moreno», según Espadas
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Óscar Lezameta 

Cuando todavía quedan dos años 
para las próximas elecciones au-
tonómicas en Andalucía y la le-
gislatura aún no ha llegado a la 
mitad de su andadura, el Centro 
de Estudios Andaluces (Centra) 
ha publicado un barómetro elec-
toral en el que, como conclusio-
nes más significativas, refuerza 
la mayoría absoluta del PP, con-
firma el hundimiento del PSOE, 
destaca el crecimiento de Vox y 
Sumar y deja a Adelante al borde 
de quedarse fuera del Parlamen-
to de Andalucía. 

El PP-A ganaría las próximas 

elecciones andaluzas con el 
46,1% de los votos y una ventaja 
de 24,9 puntos sobre el PSOE-A, 
que obtendría el 21,2% de los su-
fragios, y ampliaría así la mayo-
ría absoluta en el Parlamento au-
tonómico que ya logró en los co-
micios celebrados en junio de 
2022. 

Traducido en escaños, este re-
sultado arrojaría entre 58 y 61 es-
caños para el PP-A, frente a los 58 
que tiene en la actualidad. Los 
populares aún no alcanzarían el 
mejor resultado de la historia de 
la autonomía (los 66 escaños de 
la primera legislatura), pero se 
quedarían cerca de los alcanza-

dos durante el mandato de Ma-
nuel Chaves (62). 

Mientras, el PSOE-A bajaría 
desde sus actuales 30 diputados 
hasta una horquilla de entre 24 y 
27, lo que significaría el peor re-
sultado de toda su historia. Vox 
obtendría entre 14 y 17 escaños, 
cuando en las últimas elecciones 
autonómicas consiguió 14 parla-
mentarios; mientras que Sumar 
lograría 7 u 8 asientos, más que 
los actuales 5 diputados de Por 
Andalucía. El sondeo asigna a 
Adelante Andalucía, marca lide-
rada ahora por José Ignacio Gar-
cía, al borde de perder su repre-
sentación parlamentaria, cuando 
ahora disfruta de dos escaños. 

Este sondeo, realizado entre 
los pasados días 22 de marzo y 9 
de abril a una muestra de 3.632 
personas residentes en Andalu-
cía, prevé que Vox repetiría como 
tercera fuerza más votada en la 
comunidad con el 13,8% de los 
sufragios –0,3 puntos más que 
los obtenidos en las últimas auto-
nómicas–, superando a Sumar 
–marca a la que se equipara con 
Por Andalucía, la coalición de Po-
demos, IU y Más País, entre otras 
fuerzas de izquierdas, que concu-
rrió a las andaluzas de junio de 
2022–, que sería cuarta fuerza 
con el 8,6% de apoyo. Adelante 
Andalucía obtendría un 3,3% de 
los sufragios y, como máximo, un 
escaño, mientras que Ciudada-
nos seguiría sin representación 
en el Parlamento andaluz con el 
2% de los votos. 

El sondeo refleja que el PP-A, 
Vox y Sumar (Por Andalucía), 
mejorarían en votos respecto a 
los últimos comicios, al obtener 

un 3%, un 0,3% y un 0,9% más, 
respectivamente, mientras que el 
PSOE-A perdería un 2,9%, y Ade-
lante un 1,3% respecto a la últi-
ma cita electoral autonómica. Es-
ta es la séptima encuesta del Ba-
rómetro Andaluz del Centra con 
datos de estimación de voto des-
de que se celebraron las eleccio-
nes autonómicas hace casi dos 
años y en lo que va de duodécima 
legislatura. 

REFUERZO AL GOBIERNO 

El consejero de Presidencia (de-
partamento del que depende el 
Centra), Antonio Sanz, conside-
ró un “aliciente y un acicate” la 
“confianza” que los andaluces si-
guen depositando en el Gobierno 
de Juanma Moreno, tras la publi-
cación del barómetro electoral. 

“Significa una gran responsa-
bilidad la confianza que vuelve a 
obtener en su gestión el presi-
dente de la Junta de Andalucía y 

el Gobierno andaluz, y es un po-
tente aliciente y acicate para se-
guir trabajando en la manera de 
gestionar los recursos y la vida de 
los ciudadanos andaluces basada 
en el diálogo, en el consenso, en 
la moderación, en el reformismo 
y alejado de crispaciones, de 
shows y de agravios”, señaló An-
tonio Sanz. 

Se trata, según agregó, de 
“una senda positiva que nos sir-
ve de acicate y de aliciente y nos 
llena de responsabilidad en 
nuestro objetivo de seguir gober-
nando positivamente para los 
ciudadanos”.

El Centra refuerza la mayoría absoluta 
del PP y confirma el desplome del PSOE
l Los populares pueden llegar a los 
61, los socialistas caen, Vox mejora 
sus resultados, Por Andalucía sube 
y Adelante puede quedarse fuera 

 

La oposición en pleno no se fía 
de los resultados del barómetro

Ninguno de los partidos de la 
oposición al actual Gobierno 
andaluz, dio credibilidad a las 
cifras dadas a conocer ayer. El 
secretario general del PSOE-A, 
Juan Espadas, criticó la “falta 
de credibilidad y transparencia” 
del barómetro y apuntó que só-
lo persigue “regalar el oído” al 
presidente de la Junta, Juanma 
Moreno.  El portavoz de Vox, 
Manuel Gavira, denunció que la 
encuesta está “cocinada” y se-
ñaló que hay “mucho trabajo 
para deshacer lo que está mal 

en esta tierra”. “Es poco creíble 
que la derecha y la extrema de-
recha suban a Andalucía a cos-
ta siempre de la izquierda”, afir-
mó la secretaria de Organiza-
ción de Adelante Andalucía, 
Mari García. Por último, el coor-
dinador general de IU Andalu-
cía y diputado de Sumar cele-
bró que las encuestas que van 
siendo publicadas, también és-
ta, “apuntan a un crecimiento 
de Por Andalucía”, aunque tam-
bién denunció la “falta de credi-
bilidad del Centra”.

El PP lograría el mejor 
resultado de su historia 
mientras que el PSOE 
se hundiría al peor

Es un aliciente para 
seguir trabajando en la 
manera de mejorar la 
vida de los andaluces”

Antonio Sanz 
Consejero de Presidencia
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S.A. SEVILLA  

El presidente de la Junta de Andalu-

cía, Juanma Moreno, aseguró ayer sen-

tir «vergüenza» del «show guioniza-

do por la factoría de Sánchez» para 

reforzar su papel en las próximas elec-

ciones catalanas y europeas. «Al fi-

nal, lo que me da pena y me avergüen-

za como español es que se utilicen las 

instituciones y se paralice un país du-

rante cinco días exclusivamente por 

el interés personal de un señor que 

tiene los instrumentos para defen-

derse de lo que quiera, bien de un su-

puesto ataque judicial o de un medio 

de comunicación», aseguró. 

El presidente de la Junta añadió 

que España es una democracia «y el 

señor Sánchez no tiene que venir a 

rescatarla ni decirle a los jueces lo 

que tienen que hacer. Si considera que 

alguien está atacando su dignidad u 

honorabilidad, hay instrumentos para 

defenderse como los que yo he utili-

zado». Moreno agregó que España ha 

perdido «mucho crédito internacio-

nal. Desprestigiamos las institucio-

nes con esta actitud y los españoles 

estamos ya cansados de este bochor-

noso ridículo al que nos ha llevado 

Sánchez para decir lo que ya sabía-

mos, que se queda». 

Una lectura bien distinta, como no 

podía ser menos, es la que hizo el se-

cretario general del PSOE en Anda-

lucía, Juan Espadas, que agradeció a 

Sánchez su «valentía» y la de su «fa-

milia, por conseguir que tu reflexión 

personal acabe siendo colectiva y que 

eso cambie nuestra sociedad a mejor. 

Estamos contigo, como siempre, para 

que nuestro país siga avanzando y 

para apoyar todas las medidas que 

contribuyan al fortalecimiento de 

nuestra democracia», ha añadido Juan 

Espadas en su comentario en el anti-

guo ‘Twitter’, que ha acompañado de 

un fragmento del vídeo de la decla-

ración institucional desde la puerta 

del Palacio de La Moncloa en la que 

Pedro Sánchez ha anunciado su de-

cisión de seguir al frente del Gobier-

no. 

Ya en rueda de prensa por la tarde, 

el líder de los socialistas andaluces 

defendió la necesidad de «explorar 

oportunidades, dentro de la Consti-

tución y del Estado de derecho, para 

poner coto a un modus operandi que 

levante operaciones para desacredi-

tar y acabar políticamente con una 

persona». 

Juanma Moreno se «avergüenza» 
del «show» de Pedro Sánchez

ANDALUCÍA

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 27

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 30/04/2024

 España

 3 400 EUR (3,640 USD)

 83,50 cm² (13,4%)

 1042 EUR (1116 USD) 

Espadas consideró que “el punto y 
aparte” que anunció ayer el presi-
dente del Ejecutivo en su compa-
recencia debe servir para acabar 
con las situaciones de “acoso y 
hostigamiento” que se han dado, a 
su juicio, en la política española 
desde la llegada de Sánchez a la 
Presidencia del Gobierno. 

Por ello, el secretario general 
de los socialistas andaluces pro-
puso “cambios legislativos” para 
que “la radicalización y polariza-
ción no vulneren los derechos 
fundamentales de las personas en 

España”. Así, la primera medida, 
en su opinión, debe ser “dejar de 
incumplir” la Constitución y lle-
var a cabo la renovación del Con-
sejo General del Poder Judicial. 
Para Espadas en estos últimos 
años se ha impuesto en política el 
modus operandi de “generar un 
bulo, poner una denuncia falsa y 
luego se abren diligencias”.  

Espadas dejó claro que la refle-
xión del jefe del Ejecutivo no res-
ponde a una estrategia electoral 
por la cercanía de los comicios ca-
talanes y europeos, sino a una 

cuestión “de humanidad”. “Esta-
mos ante una familia que lo está 
pasando mal. No estamos ante in-
ventos ni cuentos”, afirmó el líder 
del PSOE-A, quien puso de mani-
fiesto que “esta situación lleva 10 
años produciéndose”. 

Criticó la falta de “humanidad” 
mostrada por el PP y en concreto 
por el presidente de la Junta, 
Juanma Moreno. “La buena cara 
de Moreno y el espíritu de Doña-
na no se lo cree nadie”, afirmó. 

Además, invitó al PP a que “re-
flexione” y deje “la propaganda 
en la que vivimos diariamente en 
Andalucía”. “Moreno es el primer 
soldado en la estrategia de Géno-
va y en la crítica y la falta de hu-
manidad a una carta sincera y 
abierta. Pienso recordárselo un 
día tras otro”, aseveró.

Espadas apuesta por otra política 
y propone “cambios legislativos”
J. Izquierdo 

El secretario general de los so-
cialistas andaluces, Juan Espa-
das, apostó ayer por “otra for-
ma de hacer política” tras la re-
flexión que ha hecho el presi-
dente del Gobierno, Pedro 
Sánchez, estos últimos cinco 
días a raíz de la denuncia de 
Manos Limpias contra su mu-
jer, Begoña Gómez, y que ha 
tenido al país en vilo. 

Antes de celebrar una reu-
nión de su Ejecutiva regional, 
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GREGORIA CARO / M. ALONSO  

MADRID  

El PSOE superó ayer cinco de los días 
más angustiosos de su historia recien-
te cuando Sánchez confirmó su conti-
nuidad como presidente del Gobierno. 
Hubo gritos de júbilo en Moncloa, que 
incluso se colaron levemente en la re-
transmisión del discurso, y hasta el 
champán se descorchó en el grupo so-
cialista del Senado. Y no es una metá-
fora, sino que senadores del PSOE brin-
daron con espumoso por la permanen-
cia de su líder en La Moncloa.   

Había sensación de alivio en las filas 
socialistas, como demostraron multi-
tud de dirigentes que no dudaron en 
comparecer desde distintos lugares para 
mostrar su alegría. Lo hizo el líder de 
los socialistas madrileños, Juan Loba-
to, en la Asamblea regional, y dos de los 

tres presidentes autonómicos, el astu-
riano Adrián Barbón y la navarra Ma-
ría Chivite. El primero reflexionó en voz 
alta: «¿Qué tipo de sociedad queremos? 
¿Qué tipo de política tenemos? Por un 
debate político que no se base en des-
truir al adversario, que no se fundamen-
te en la calumnia». La presidenta de la 
Comunidad Foral dio las gracias al pre-
sidente por «contribuir a la regenera-
ción política» y por «alejarla del fango». 
E incluso habló ante los medios, como 
ya hiciera el pasado viernes, y se prodi-
gó en entrevistas, una reaparecida Adria-
na Lastra, durante mucho tiempo nú-
mero dos de Sánchez en el PSOE y aho-
ra vicesecretaria de los socialistas 
asturianos. Y lo hizo para apreciar que 
«la reflexión colectiva y cívica que se ha 
hecho durante estos días ha surtido efec-
to y ha conseguido que el presidente va-
lorase el mantenerse al frente del go-
bierno». Todos ellos, por tanto, replica-
ron argumentos prácticamente idénticos 
a los esgrimidos por Sánchez tanto en 
su amago de dimisión de la semana pa-
sada como en su mensaje de permanen-
cia de ayer. 

El tercer barón, el presidente de la 
Junta de Castilla-La Mancha, Emiliano 
García-Page, optó por su parte por un 
mensaje en las redes sociales para pro-
nunciarse. El también líder de los so-
cialistas en esa región afirmó que «siem-
pre he defendido y he practicado una 
política limpia, desmontando todas las 
falsedades que se han vertido contra mí. 
Celebro que la reflexión personal del 
presidente del Gobierno concluya que 
él y su familia pueden con las mentiras 
que les puedan dirigir». Ya el sábado, en 
su intervención en abierto, aludió a la 
expresidenta castellanomanchega del 
Partido Popular (PP), Dolores de Cos-
pedal, a la que se refirió como «la socia 
de Villarejo», en alusión al excomisario 
condenado por practicas corruptas, para 
recordar que durante la legislatura de 
2011-2015, antes de llegar al Gobierno 
autonómico, «salíamos a querella prác-
ticamente diaria». En los dos mensajes, 
el del sábado y el de ayer, y aun con pa-
labras muy medidas, diplomáticas casi, 
el tradicionalmente barón más díscolo 
de los socialistas cerró filas con Sán-

chez, pero dejando muy claro que se tra-
taba de un apoyo personal ante una si-
tuación difícil, y no en modo alguno una 
adhesión a su estrategia política y al 
rumbo trazado en los últimos días.         

Ese cambio, el estado de ánimo de 
los socialistas, radicalmente contrario 
al pesimismo que invadía a muchos di-
rigentes durante los últimos días, y que 
se reflejó en las escenas vividas el sába-
do en el Comité Federal, se explica en 
parte por lo que hubiera supuesto una 
decisión contraria por parte de Sánchez, 
una dimisión como presidente y/o se-
cretario general del PSOE. En ese esce-
nario, las costuras del modelo absolu-
tamente presidencialista y jerarquiza-
do del partido se hubieran tensando 
hasta el riesgo de romperse. Aunque en 
realidad ya lo han hecho en buena me-
dida. El propio Comité Federal, conver-
tido en una inmensa súplica al líder para 
que reconsiderase su decisión, eviden-
cia por un lado la robustez de un lide-
razgo que casi nadie discute, pero al mis-

mo tiempo lo huérfana que se quedaría 
la cúpula socialista sin su jefe de filas. 
Y muchos han empezado a hacerse esa 
reflexión. No son extrañas las voces que 
creen que en los últimos siete años, des-
de la vuelta de Sánchez a la Secretaría 
General, el partido se ha convertido en 
una máquina al servicio de su líder, que 
no ha sido capaz de articular lideraz-
gos alternativos. De haberse producido 
la dimisión, ninguno de los posibles sus-
titutos, ni los más obvios ni los más ex-
temporáneos, hubieron suscitado un 
gran consenso en todas las federacio-
nes del partido. Y eso vale para toda una 
vicepresidenta primera y vicesecreta-
ria general como María Jesús Montero, 
cuya actuación exultante ante los sim-
patizantes el sábado en Ferraz dio mu-
cho que hablar, como para otros. Entre 
ellos la portavoz, Pilar Alegría.       

Las primarias, doble filo 
Algunos culpan de esta realidad al mo-
delo de primarias, justamente al que se 
aferra siempre Sánchez, y sus partida-
rios, para resaltar su legitimidad, dado 
que con ese procedimiento de voto di-
recto de la militancia ganó dos veces, y 
ambas contra pronóstico. La primera 
en 2014 –pronto se cumplirán diez años 
exactos– a Eduardo Madina, respalda-
do entonces por toda la vieja guardia, 
incluidos los expresidentes Felipe Gon-
zález y José Luis Rodríguez Zapatero. Y 
la segunda tres años después contra la 
entonces presidenta de la Junta de An-
dalucía, Susana Díaz, de nuevo con el 
respaldo de los expresidentes y toda la 
vieja guardia. Aducen los críticos de este 
modelo que empodera al militante, sí, 

La maniobra agudiza              
y tensa el modelo 
presidencialista del PSOE
∑ Los socialistas respiran aliviados por  

la continuidad del líder, cuya renuncia 
hubiera complicado el relevo  

∑ La cúpula y casi todos los dirigentes 
territoriales respaldan su estrategia, 
pero Page se limita a un apoyo personal  

Ciudadanos siguen la comparecencia 

de Sánchez en un bar  // IGNACIO GIL

La entrevista de Sánchez 
anoche en TVE no sirvió para 
aclarar detalles de su amago de 
dimisión. Se limitó a asegurar 
que su mujer desconocía la 
carta de la semana pasada y 
que fue ella la primera que le 
convenció de no dimitir. Eso sí, 
abrió la puerta a modificar la 
mayoría para renovar el 
Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ). No respondió 
sobre el hecho de que él y su 
mano derecha, María Jesús 
Montero, hayan usado una 
noticia falsa para criticar a la 
mujer de Feijóo y se descolgó 
con un alegato feminista para 
despejar la cuestión sobre la 
recomendación firmada por su 
esposa a favor de empresas que 
pedían ayudas a su Gobierno. 
Por último, justificó que 
compareciera en Moncloa sin 
periodistas en que quería ir 
antes a TVE o la Cadena Ser.

Dice que su mujer 
no lo sabía y elude 
responder sobre ella
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JUAN 
FERNÁNDEZ-MIRANDA

pero blinda al líder hasta extremos in-

cluso peligrosos. El Comité Federal, má-

ximo órgano entre congresos de la for-

mación y el lugar en el que están repre-

sentados con voz y voto los principales 

dirigentes territoriales del partido, era 

antaño un complicado campo de bata-

lla para la Ejecutiva Federal y para su 

secretario general. Bien lo sabe el pro-

pio Sánchez, que tuvo que dimitir tras 

una célebre reunión de este órgano en 

octubre de 2016, cuando se negó a faci-

litar con una abstención la investidura 

de Mariano Rajoy. 

Ahora, en cambio, son pocas las fisu-

ras, y quien las protagoniza, como el 

mismo Page pudo comprobar el año pa-

sado, cuando se discutió el cambio de 

postura del partido sobre la amnistía, 

recibe los más feroces ataques, dentro 

y fuera de la propia reunión. El mismo 

sábado, el secretario de Organización, 

Santos Cerdán, decidió interrumpirla 

abruptamente cuando aún quedaban 

la mitad de los turnos de palabra que se 
habían solicitado. La presidenta del Co-

mité Federal, Milagros Tolón, ni rechis-

tó, y líderes de federaciones tan impor-

tantes como la de Madrid, representa-

da por el citado Lobato, o la de Andalucía, 

la más numerosa de largo del partido y 

que encabeza Juan Espadas, no pudie-

ron hablar. 

Cerdán mandó a todos a salir a la ca-

lle para el baño de masas que abande-

ró Montero, que se acompañó de una 

cuidada selección musical, que abrió 

oportunamente el ‘Quédate’ del cantan-

te Quevedo y cerró ‘La Internacional’. 

Page no se sumó. El resto se entregó con 

fruición a la estrategia sanchista. 

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 12

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 30/04/2024

 España

 44 093 EUR (47,214 USD)

 509,68 cm² (81,8%)

 7991 EUR (8557 USD) 

Imagen del Aeropuerto Internacional de Miami,  también conocido como MIA e históricamente Wilcox Field  // ABC

R. ARROCHA 

SEVILLA 

S
evilla tiene avanzadas ya las ne-

gociaciones con Miami para 

crear un puente aéreo que co-

necte por fin la capital hispalen-

se con Estados Unidos. Después del gol-

pe que supuso la pérdida del vuelo a 

Nueva York, que finalmente se firmó 

con Málaga, el Ayuntamiento comenzó 

a trabajar para reactivar otros destinos 

con Norteamérica, con un primer obje-

tivo claro: la capital de Florida. ABC ha 

contactado con el director de Desarro-

llo de Servicios Aéreos del Aeropuerto 

Internacional de Miami, Emir Pineda, 

que ha desgranado cómo se encuentran 

las negociaciones con el Consistorio his-

palense para tratar de cerrar la cone-

xión entre las dos ciudades.  

Uno de los problemas por los que no 

se ha ratificado ya la conexión Sevilla-

Miami es la falta de aviones, lo que ha 

supuesto una desaceleración del acuer-

do. Pineda no se atreve a poner una fe-

cha para operar el nuevo enlace y sub-

rayó que los pasos que se están dando 

«son los correctos» tras haberse con-

cretado el análisis de datos que resal-

tan el potencial de una posible conexión 

entre las dos ciudades. 
«Necesitamos evaluar más a fondo los 

datos y hablar con varias compañías aé-

reas antes de que podamos pensar en 

cuándo comenzaría el servicio. En este 

momento no podemos decir el momento 

en el que se va a comenzar con la cone-

xión. Pero sí le puedo garantizar que la re-

unión que mantuvimos con las personas 

que vinieron del Ayuntamiento de Sevi-

lla fue bastante bien», subrayó el director 

del aeropuerto estadounidense, muy op-
timista en cuanto a que las gestiones que 

se están dando deberían fructificar. 

Pineda explicó a ABC que «muchas 

aerolíneas están sufriendo retrasos en la 

entrega de aviones, tanto de Boeing como 

de Airbus. Hay problemas en la cadena 

de suministro, discrepancias en la fabri-

cación, personal, retrasos en los moto-

res, etcétera. Al mismo tiempo, la deman-

da ha aumentado enormemente después 

del período de Covid, lo que está ejercien-

do mucha presión sobre las aerolíneas y 

aeropuertos». No obstante, creen que es-

tos problemas se resolverán por sí solos 

de aquí al próximo año y medio a medi-

da que los fabricantes de aviones comien-

cen a ponerse al día con sus pedidos. 

Hace tres semanas, una delegación 

del Consistorio sevillano mantuvo una 

reunión en Miami. La comitiva estaba 

encabezada por la delegada de Turis-

mo, Angie Moreno, y allí quedó acredi-
tado el fuerte interés de los ciudadanos 

norteamericanos en visitar la capital de 

Andalucía, un registro conocido por el 

propio Emir Pineda, que adujo a este 

periódico que este verano viajará has-

ta Sevilla con su familia. El director del 

aeropuerto americano incidió en que 

«Sevilla es una ciudad hermosa, en la 

que hay muchas atracciones desde un 

punto de vista turístico, además de ser 

un lugar con importantes oportunida-

des de negocio». 

Encuestas sobre Sevilla 

Las encuestas que manejan los exper-

tos en turismo reflejan la alta valora-

ción que los estadounidenses hacen de 

Sevilla como destino turístico, que se 

ha convertido en uno de sus principa-

les puntos de interés en Europa. Emir 

Pineda lo tiene claro: «Nunca he esta-

El aeropuerto de Miami negocia  
ya la conexión directa con Sevilla
∑ El director de Desarrollo de Servicios 

Aéreos destaca el «potencial de un 
nuevo servicio» entre las dos ciudades 

∑ La falta de aviones retrasa el acuerdo, 
que está muy avanzado, y que es el ‘plan 
B’ tras frustrarse el de Nueva York 

En total son 54 las líneas 
aéreas que vuelan desde y 
hacia Miami, destacando 
American Airlines,  
con 152 destinos 
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do en Sevilla, pero este verano iré a Es-

paña. Mi familia y yo planeamos visitar 

Sevilla como parte de nuestro viaje». 

Hasta ahora, las únicas conexiones 

que tiene Miami con España son a tra-

vés de Madrid y Barcelona. En el caso 

de la capital de España, hay 234 vuelos 

mensuales, mientras que con la Ciudad 

Condal las conexiones se quedan en 77. 

En total son 54 las líneas aéreas que vue-

lan desde y hacia Miami, destacando 

American Airlines, con 152 destinos; 

Spirit Airlines, con 17; Frontier Airlines, 

con 14, y Delta, con 13. Es la primera, 

American Airlines, con su programa 

Oneworld, la que opera con Madrid y 

Barcelona, además de con otras ciuda-

des importantes en Europa, como Pa-

rís y Londres. También Iberia tiene co-

nexión directa entre Miami y Barcelo-

na, y Miami y Madrid, además de Air

Europa, con Madrid como destino. 

Con la capital de Inglaterra hay 284

vuelos mensuales y otras ciudades de

Europa que tienen conexión directa con

Miami son Oslo, Berlín, Copenhague,

Estocolmo, Dublín, Roma, Lisboa Ams-

terdam, Varsovia y Zúrich. El vuelo más

largo desde Miami está a 7,829 kilóme-

tros con una ruta sin escalas hacia Du-

bái. El destino internacional que tiene

el aeropuerto de Miami con más vuelos

al mes es el de La Habana, con 496 co-

nexiones. Después está Bogotá. 

El sueño frustrado 

El anterior equipo de gobierno de Juan

Espadas y Antonio Muñoz estuvo a

punto de cerrar la conexión directa con

Nueva York. Todo estaba acordado, in-

cluso hubo acuerdo verbal con un Uni-

ted Airlines. Pero el Covid lo frustró

todo. Sevilla era un destino potencial

incipiente, aunque ya destacado, y eso

hizo que, nada más levantarse las res-

tricciones, los operadores apostasen

por Málaga, gracias al impulso que dio

la Consejería de Turismo.

ADRIANO
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Los ingenieros técnicos industriales se-
villanos rozan el pleno empleo (94,7%), 
con datos que incluso mejoran la me-
dia nacional, según el VII Barómetro 
Industrial 2023 del Colegio Oficial de 
Graduados e Ingenieros Técnicos In-
dustriales de Sevilla (Cogitise), presen-
tado ayer por Ana Jáuregui, decana del 
colectivo, y Francisco José Tato, deca-
no del Colegio Profesional de Econo-
mistas de Sevilla. 

«No tenemos ingenieros que ofrecer 
cuando nos lo piden las empresas», ase-
guró la decana, para quien los pocos in-
genieros que están en el desempleo es 
por decisión personal, sobre todo por-
que están realizando cursos de forma-
ción. Al mismo tiempo, mostró su preo-
cupación porque no hay suficientes in-
genieros y las plazas de la Universidad 
no se cubren. «Si no hay ingenieros, el 
país avanza menos», advirtió. 

Por otra parte, casi el 80% de los en-
cuestados cree que la actual Ley de In-
dustria está obsoleta y el 67,16% consi-
dera que el anteproyecto de Ley de In-
dustria —que tendría que haber entrado 
en vigor en 2023— promueve la compe-
tencia desleal y fomenta la inseguridad 
jurídica, entre otras cosas porque mu-
chos de los graduados que salen de las 

universidades tienen que hacer des-
pués un máster habilitante para poder 
firmar proyectos. Jáuregui puso sobre 
la mesa la necesidad de «contar con un 
marco jurídico actualizado y ágil que 
nos ayude a desarrollar nuestra profe-
sión con todas las garantías». 

Los ingenieros técnicos industriales 
de Sevilla (38,51%) valoran la situación 
de la industria de su provincia de for-
ma más negativa que el conjunto de los 
españoles. Tampoco consideran sufi-
cientes los incentivos promovidos por 
el Estado, ya que un 53,73% los catalo-
ga como malos o muy malos.  

«Los incentivos contemplados en el 
Plan de Recuperación, Transformación 
y Resiliencia español no llegan de ma-
nera adecuada, ni en tiempo ni en for-
ma, con lo que hay un problema para 
reactivar la industria, cuyo peso en el 
PIB sigue estando muy por debajo de 
la media europea», alertó la decana. La 
industria tiene un peso del 15% en el 
PIB nacional, mientras que en el anda-
luz es del 10% y en el provincial es aún 
menor, según el informe de este colec-
tivo.  

Francisco Tato, decano del Colegio 
de Economistas, puso en relación este 
problema con la decisión de Pedro Sán-
chez de mantener en vilo cinco días al 
país para decidir si dimitía o seguía, op-

tando finalmente por la última opción. 
«A corto plazo no influye en la econo-
mía, aunque el Ibex 35 creció un 4%, 
algo que no ocurría desde hace muchos 
años»,  precisó. Sin embargo, matizó 
que a medio plazo la situación es más 
complicada porque los Presupuestos 
Generales del Estado (PGE) de 2023 es-
tán prorrogados , eso no ha tenido bue-
na acogida internacionalmente y aho-
ra tiene que proponer otros presupues-
tos para 2025 «con un Gobierno que ha 
perdido fuerza tras esta decisión». Así, 
subrayó que «España está pendiente 
de recibir 17.000 millones de euros de 
los fondos Next Generation si cumple 
ciertas reformas y objetivos fiscales. 
«¿Está el Gobierno preparado para 
ello?», se ha preguntado este experto 
en economía. 

Jáuregui recordó que los Next Gene-
ration destinados a los Perte (proyec-
tos estratégicos para la recuperación y 
transformación económica) han llega-
do a las grandes empresas pero no a las 
pymes, las que conforman el 98% del 
tejido productivo andaluz. La mitad de 
los ingenieros sondeados aseguran que 
la industria sigue perdiendo peso en re-
lación al PIB a causa de su pérdida de 
competitividad.  

Para incrementar el peso de la in-
dustria son necesarias más infraestruc-
turas, defendió Jáuregui, al tiempo que 
reclamó al Gobierno central  más líneas 
de Metro, la SE-40 o la conexión ferro-
viaria del aeropuerto hispalense con la 
estación de Santa Justa. «¡Son caren-
cias importantísimas a pesar de ser ne-
cesidades vitales e históricas que he-
mos venido reclamando.

Los ingenieros técnicos dicen que 
la Ley de Industria está obsoleta

∑ El colectivo, que roza 
en Sevilla el pleno 
empleo, reclama obras 
vitales para la ciudad

Una encuesta hecha al 
colectivo revela que los 
incentivos económicos 
para activar la industria 
llegan tarde y mal

Ana Jáuregui, decana de Cogitise, y Francisco Tato, presidente del Colegio de Economistas de Sevilla  // JUAN FLORES
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Diego J. Geniz 

Un plan de mejoras del que se be-
neficará un tercio de los colegios 
sevillanos. El gobierno de José 
Luis Sanz aprovechará la ley del 
suelo para atender los centros 
educativos de Infantil y Primaria 
que presenten peor estado. Tras 
meses en los que el regidor ha la-
mentado “el abandono” en el que 
los socialistas dejaron estas ins-
talaciones públicas, ayer dio a co-
nocer el programa de trabajos es-
colares a desarrollar los próxi-
mos tres años, cuya inversión su-
pera los diez millones de euros. 

Este presupuesto procede del 
plan de enajenaciones de inver-
siones con patrimonio munici-
pal del suelo, la ley andaluza co-
nocida como Lista. Según Sanz, 
su articulado contempla tal po-
sibilidad. “Se pueden emplear 
los recursos procedentes de la 
gestión  del patrimonio munici-
pal del suelo para aquellos equi-
pamientos públicos previstos en 
el planteamiento y que se locali-
cen en zonas de la ciudad con 
déficits o carencias justifica-
das”, aseguró el alcalde, para 

quien muchos de los colegios de 
la ciudad sufren tal situación.  

Pese al abandono que padecen 
los centros educativos de Infantil 
y Primaria, el plan de Sanz sólo 
alcanzará a 40 de los 109 que hay 
en la ciudad, esto es, el 37% de 
ellos, poco más de un tercio. Los 
trabajos se acometerán en dos fa-
ses. En 2025 se desarrollarán en 
diez colegios y en 2026, en los 30 
restantes. Habrá que esperar has-
ta ese año para aprobar otro plan 
de inversiones escolares. “El ob-
jetivo es llegar a todos los distri-
tos en estos tres primeros años y 
seguir ampliando en los siguien-
tes”, refirió Sanz.  

La presentación del programa 
contó con cifras abultadas de in-
versión, pero no se concretó qué 
centros serán los agraciados con 
las intervenciones. Ahora queda 
hacer un “diagnóstico pormeno-
rizado”, según el estado de “ur-
gencia” que presente cada cole-
gio. Los proyectos constarán de 
tres periodos: planificación, eje-
cución y puesta en servicio. Se-
gún la concejal de Educación, 
Blanca Gastalver (que acompañó 
al alcalde junto al delegado de 

Urbanismo, Juan de la Rosa; y la 
de Edificios Municipales, Ami-
dea Navarro), ya se estudian al-
gunas iniciativas. Para este año y 
el próximo, la cuantía prevista al-
canza los 300.000 euros.  

Entre las intervenciones gené-
ricas que se llevarán a cabo, se 
encuentran el aislamiento tér-
mico exterior, la sustitución de 
la carpintería o la instalación de 
ventilación y climatización, así 
como de luminarias de bajo con-
sumo. También se contempla la 
mejora de la eficiencia energéti-

ca, “pero de verdad”, puntualizó 
el alcalde. Este comentario vino 
al hilo de la afirmación de Sanz 
de que se han encontrado en 
muchos colegios las placas sola-
res instaladas por el anterior go-
bierno socialista, “pero sin fun-
cionar”, al no estar conectadas a 
ninguna red. En estos trabajos la 
inversión superaría los 2,2 mi-
llones de euros.  

La mayor partida, de más de 
7,5 millones, se destinará a la 
adecuación de los itinerarios, las 
aulas, los aseos y los patios. Es-
tas instalaciones se dotarán de 
“elementos sensoriales y de alto 
nivel perceptivo”.  

El anuncio del plan no estuvo 
libre de críticas por parte de la 
oposición. El portavoz del grupo 
municipal socialista, Antonio 
Muñoz, lamentó la carencia de 
“concreción” que padece el pro-
yecto. Por dos motivos, por la fal-
ta de información sobre los cen-
tros que se beneficiarán de las 
mejoras y, por otro, por la inci-
dencia que esta “reprograma-
ción” de la ley del suelo tendrá en 
los barrios de la ciudad. “¿Qué 
inversiones quitará del Plan Mu-

nicipal de Enajenaciones e Inver-
siones aprobadas en enero de 
2023?”, se preguntó Muñoz.  

El portavoz del PSOE criticó 
que el equipo de Sanz haya “per-
dido” ocho meses en elaborar 
una encuesta sobre el estado de 
los colegios. También recordó 
que, en sus últimos meses de al-
calde, dejó presupuestado para 
todo 2023 cuatro millones de eu-
ros para mejoras escolares, parti-
da que, aseguró, los populares no 
han ejecutado.  “Sanz opta por la 
vía fácil de recurrir sólo a recur-
sos propios municipales y sin tra-
bajar para buscar financiación 
externa de otras administracio-
nes”, lamentó Muñoz. 

El plan de obras en colegios 
tampoco satisface a la federación 
de AMPA Fampa Nueva Escuela, 
que en redes sociales criticó que 
Sanz no hablara sobre las vacan-
tes y bajas en los puestos de con-
serjes y limpieza de los centros 
educativos. También cuestionó 
que esta información no se diera 
a conocer antes al Consejo Esco-
lar Municipal y que las obras no 
repercutan en los problemas es-
tructurales de los edificios.

Sanz aprovecha la ley del suelo para 
arreglar un tercio de los colegios

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA 

José Luis Sanz y Blanca Gastalver en la presentación del plan de mejoras en los colegios. 

Los trabajos se 
acometerán en 2025 
en diez colegios y en 
2026, en los otros 30

La mayor partida, de 
7,5 millones, servirá 
para la adecuación de 
aulas, aseos y patios

l Las obras se ejecutarán en tres años y tendrán una inversión de diez millones l El PSOE 
alerta de los proyectos que perderán los barrios l Las AMPA consideran el plan insuficiente

LAS CLAVES 

5

MEJORAS 

Obras en ejecución  
en seis colegios 
Al margen del plan presentado 
ayer, se están acometiendo tra-
bajos de mejoras en el CEIP 
España, Manuel Giménez Fer-
nández, Almotamid, Fray Bar-
tolomé de las Casas, Paz y 
Amistad y Emilio Prados. La in-
versión en ellos alcanza los 
250.000 euros.  

ADECENTAMIENTO 

Más de un millón para 
labores de pintura 
Hoy se llevará a Pleno una mo-
dificación presupuestaria por la 
que se destinarán 1,1 millones 
de euros a labores de pintura 
en los colegios, que se acome-
terán en tres lotes.  

DESBROCES 

Aumenta en un 30% la 
partida para esta labor 
José Luis Sanz detalló ayer 
que el contrato anterior para el 
desbroce en los colegios sevi-
llanos llegaba a 67.418 euros y 
que ahora pasará a los 
91.617,57, un 30% más.  
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JESÚS MORILLO 
SEVILLA 

Al alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, le 
gusta insistir en que los colegios son 
una de las «grandes prioridades» de 
su mandato. Hace un par de meses 
avanzó a ABC un plan de choque por 
valor de 25 millones de euros para me-
jorar las instalaciones de estos cen-
tros públicos y ya ha realizado actua-
ciones en este capítulo en media do-
cena de centros, en concreto, en los 
CEIP España, Almotamid, Fray Barto-
lomé de las Casas, Manuel Giménez 
Fernández, Emilio Prados, y Paz y 
Amistad. Estas inversiones se están 
llevando a cabo a través de los distri-
tos y suponen, por ahora, un coste de 
250.000 euros. 

Pero esta es solo una pequeña par-
te de las mejoras a las que se compro-
metió ayer el alcalde de la ciudad du-
rante una comparecencia en el Ayun-
tamiento, en la que detalló otras 
partidas dirigidas a paliar en los pró-
ximos años la situación de los centros 
educativos sevillanos, que no dudó en 
calificar de «muy grave». «Jamás pen-
samos que nos íbamos a encontrar esta 
grave situación. Por ello, nada más lle-
gar al gobierno comenzamos una ron-
da de visitas por los centros escolares 
y desde el minuto uno nos pusimos 
manos a la obra», explicó Sanz. 

Objetivo a largo plazo 
En ese sentido, anunció una serie de 
inversiones en centro educativos, en-
tre las que destacan más de diez mi-
llones de euros para llevar a cabo en 
los próximos tres años obras de me-
jora en cuarenta colegios públicos de 
todos los distritos de Sevilla. 

Primer paso de un objetivo a más 
largo plazo, señaló Sanz, y del que de-
berían beneficiarse en los próximos 
ejercicios los 109 centros educativos 
que tiene la ciudad, vista la situación 
de «abandono y dejadez» en la que, re-
conoció, se encontró estos centros edu-
cativos cuando tomó posesión la nue-
va corporación municipal.  «El objeti-
vo es llegar a todos los distritos en estos 
tres primeros años y seguir amplian-
do en años siguientes», señaló, 

Este plan de mejora para los cole-
gios, explicó el alcalde, gracias a la nue-
va Ley de Suelo de Andalucía (Lista) 
que aprobó el Ejecutivo de Juanma Mo-
reno y que permite reprogramar re-
cursos del patrimonio municipal de 
suelo para utilizarlos en inversiones 
previstas en el planeamiento y que se 

localicen en zonas de la ciudad con dé-
ficits o carencias justificadas. 

De esta forma, señaló, «el Ayunta-
miento de Sevilla por primera vez en 
su historia ha reprogramado el plan 
de enajenaciones e inversiones con pa-
trimonio municipal del suelo para in-
corporar mejoras en cuarenta colegios 
durante los años 2024, 2025 y 2026 por 
un importe de 10.070.485 euros». 

Esta inversión de más de diez mi-
llones va a ir destinada a la adecua-
ción de los itinerarios, las aulas, los 
aseos, los patios... se mejorará la efi-
ciencia energética de las zonas de ac-
tuación y el confort térmico. Solo para 
las obras en las aulas de Educación In-
fantil, el Ayuntamiento destinará más 
de 7,5 millones de euros. 

Sanz detalló que diez colegios se be-
neficiarán de la ejecución de obras en 
2025, mientras que otros treinta lo ha-
rán en 2026. Las actuaciones han co-
menzado ya por cuanto se están re-

dactando ya algunos de los proyectos 
de mejora, aunque hasta que termine 
la fase de estudio y evaluación el Ayun-
tamiento no ofrecerá ningún listado 
de centros. Los primeros, lógicamen-
te, dijo serán aquellos que presenten 
más deficiencias. 

El Ayuntamiento también tiene pre-

visto realizar inversiones para ganar 
en eficiencia energética, por lo que se 
adaptarán los edificios para reducir 
emisiones e implantando el uso de 
energías renovables, para lo cual el 
Consistorio tiene previsto buscar el 
apoyo de los fondos europeos.  El cos-
te de las actuaciones para ejecución 
de obras en 2025 y 2026 se estima en 
2.232.360 euros. 

Desbroces 
A estas cantidades de hay que añadir 
modificaciones presupuestarias apro-
badas en Junta de Gobierno la sema-
na pasada y que Sanz indicó que el go-
bierno municipal llevará hoy a Pleno 
por un valor de más de 1,1 millón de 
euros, con el objetivo acometer una 
campaña de mantenimiento de los cen-
tros educativos. 

Estas actuaciones se refieren, fun-
damentalmente, al pintado de estos 
edificios, motivo por el cual la campa-
ña se irá licitando por bloques para 
que se puedan pintar en verano, du-
rante el periodo no lectivo. Además, 
añadió el alcalde «incrementamos en 
un 30% el presupuesto para desbroces 
en colegios. El contrato anterior tenía 
un importe de 67.418,70 y ahora pasa 
a 91.617,57. Unos refuerzos que se em-
pezarán a llevar a cabo en los centros 
la próxima semana. 

Ante este plan, el Grupo Municipal 
Socialista advirtió ayer sobre su falta 
de concreción y preguntó al alcalde cuá-
les serán las inversiones que quitará de 
los barrios y de la rehabilitación patri-
monial que estaban previstas en la re-
programación del Plan Municipal de 
Enajenaciones e Inversiones aprobada 
en enero de 2023.  

«De nuevo, estamos ante una nue-
va improvisación del señor Sanz, que 
se mantiene en el lado de las prome-
sas electorales de campaña cuando 
gobernar implica concretar y gestio-
nar», lamentó el portavoz del PSOE, 
Antonio Muñoz.

Plan de choque municipal para 
arreglar la ruina de los colegios

∑ Sanz anuncia una 
inversión de más de 
diez millones en tres 
años para mejorar sus 
instalaciones

José Luis Sanz y Blanca Gastalver, ayer en la rueda de prensa  // RAÚL DOBLADO

El Consistorio también 
quiere invertir 2,2 millones 
en eficiencia energética, 
con actuaciones en 
climatización  

El gobierno municipal lleva 
hoy a Pleno modificaciones 
en los presupuestos de 1,1 
millones para pintar los 
centros en verano

Mejoras en media docena 
de centros educativos 

El Ayuntamiento se encuentra en 
estos momentos haciendo un 
estudio diagnóstico sobre los 
cuarenta colegios en los que tiene 
previsto invertir más de diez 
millones de euros en los próximos 
tres años. Mientras llega este 
paquete de inversión, el Consisto-
rio ya ha iniciado obras en media 
docena de centros por un valor de 
250.000 euros destinados a mejo-
ras en aspectos que van del pavi-
mento a las instalaciones deporti-
vas, pasando por parques infanti-
les y mayores dotaciones de 
sombra. 

LOS COLEGIOS SON: Los CEIP 
España, Manuel Giménez 
Fernández, Almotamid, Fray 
Bartolomé de las Casas, Paz y 
Amistad y Emilio Prados.

EN MARCHA
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J. M. SERRANO

Scalpers, firma sevillana que se 
ha convertido desde su creación 
en 2007 en uno de los operadores 
de retail de moda españoles con 
gran reconocimiento a nivel 
internacional, sigue apostando 
por la capital andaluza. Ayer por 
la tarde se instaló la primera 
piedra de su nueva sede en la isla 
de la Cartuja, un espacio innova-
dor dedicado a la investigación y 

el desarrollo del producto. En 
este acto simbólico participaron 
el presidente y fundador de 
Scalpers, Borja Vázquez; Juanma 
Moreno, presidente de la Junta de 
Andalucía; el consejero de 
Universidad, Investigación e 
Innovación, José Carlos Gómez 
Villamandos; y el alcalde de 
Sevilla, José Luis Sanz. El estudio 
de arquitectura sevillano Novar-

quia ha sido el encargado de 
llevar a cabo la planificación de la 
sede, un edificio orgánico y con 
volúmenes que encarnará la 
esencia de la marca en un espacio 
único y disruptivo. Con una 
superficie de más de 4.700 metros 
cuadrados, la nueva sede estará 
distribuida en cinco plantas y 
organizada de manera funcional 
y racional para optimizar el uso 
de sus espacios. VDR Multilva 
S.A. será la constructora encarga-
da de la ejecución del proyecto. 

PRIMERA PIEDRA DE SU NUEVA SEDE EN SEVILLA 

Scalpers apuesta por la innovación
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

Scalpers, la conocida firma sevillana 

de la calavera, fue creada en el año 2007 

en Sevilla y desde entonces ha ido es-

calando posiciones hasta convertirse 

en una gran marca que ha traspasado 
fronteras. Sin embargo ha decidido 

apostar por quedarse en Sevilla. En el 

corazón de la ciudad, en la isla de la 

Cartuja tendrá la que será su sede cen-

tral que se convertirá a finales de l año 

2025 en un edificio de referencia con 

más de 4.700 metros cuadrados, 200 

trabajadores y una inversión millona-

ria. 

Ayer se dio el pistoletazo de salida 

de esa macro construcción en un acto 

que contó con la asistencia del presi-

dente de la Junta, Juanma Moreno Bo-

nilla, el alcalde de Sevilla, José Luis 

Sanz y numerosas autoridades que 

quisieron estar junto a Borja Vázquez 

durante el acto de colocación de la pri-

mera piedra de un edificio en el que la 

firma sevillana va a invertir más de 

nueve millones de euros para conver-

tirlo en su buque insignia. Su sede cen-

tral.  

Navidades de 2025 
Será un edificio que pretende inau-

gurar en las Navidades de 2025 y que 

será la sede corporativa y espacio de 

oficinas (además de una tienda en la 

que estarán los nuevos diseños de la 

colección) en el que se instalarán los 

equipos corporativos con más de 200 

empleados. 

Se convertirá, según explicó duran-

te su intervención Borja Vázquez, en 

el «corazón de las operaciones» de la 

firma con una construcción realizada 

por el estudio de arquitectura sevilla-

no Novarquia que ha sido el encarga-

do de llevar a cabo la planificación de 

la sede, un edificio orgánico y con vo-

lúmenes que encarnará la esencia de 

la marca, «fusionando elegancia atem-

poral con innovación en un espacio 

único y disruptivo».  

La superficie total es de más de 

4.700 metros cuadrados, distribuidos 

en cinco plantas y organizado de ma-

nera funcional y racional para optimi-

zar el uso de sus espacios que permi-

te tamizar la luz y que generará espa-

cios como terrazas y que también 

funcionará «desde el punto de vista 

climático», según explicó el arquitec-

to. 

Durante el acto Moreno Bonilla, 

Sanz y Vázquez guardaron en la urna 

que enterraron en la parcela de la Car-

tuja donde se edificará la sede el logo-

tipo de la marca (la conocida calave-

ra), los planos de la edificación, unas 

zapatillas, unas monedas de curso le-

gal así como los periódicos del día y la 

bandera de Andalucía. La consejera 

de Desarrollo Educativo y Formación 

Profesional, Patricia del Pozo y el de 

Universidad, José Carlos Villamandos 

y el de Industria, Energía y Minas, Jor-

ge Paradela, también estuvieron pre-

sentes.  

Fue un acto en el que tanto el pre-

sidente de la Junta como el alcalde de 

Sevilla se cogratularon de la apuesta 

del empresario por Sevilla y agrade-

cieron que no haya hecho como otras 

firmas que se marchan de la capital 

hispalense cuando triunfan. Y tam-

bién destacaron la apuesta de la mar-

ca calavera por la isla de la Cartuja, 

que, según dijeron, se va a convertir 

en «una referencia en el parque tecno-

lógico» y todo «a diez minutos andan-

do» del casco antiguo de la ciudad. 

Así Sanz dijo que Scalpers es un 

ejemplo que evidencia «el talento de 
la ciudad» y ha destacado la capaci-

dad emprendedora que hay en Sevilla 

poniendo al empresario sevillano como 

ejemplo para otros emprendedores 

que quieren llevar a cabo su proyecto. 

Moreno Bonilla ha destacado la capa-

cidad emprendedora pese a las difi-

cultades para mantenerse. «Sois un 

ejemplo de valentía empresarial y cons-

tancia», ha dicho el presidente de la 

Junta destacando que mantenga «su 

sello sevillano» pese a que ha traspa-

sado las fronteras nacionales e inter-

nacionales. 

En la actualidad Scalpers emplea a 

más de 1.400 personas de forma direc-

ta, tiene presencia con tiendas físicas 

en siete países y su tienda online ope-

ra mundialmente. La compañía cuen-

ta con una base de datos de más de 

800.000 usuarios fidelizados, mueve 

cerca de 4,5 millones de prendas al año 

y su canal online representa un 23% 

de las ventas. Además, creó en 2022 

Invited Brands, una e-boutique con 

una selección de marcas nacionales e 

internacionales. Desde su etapa ini-

cial, Scalpers ha tenido su sede cen-

tral y logística en de Sevilla y en la ac-

tualidad sigue apostando por la capi-

tal andaluza. Ahora busca convertirse 

en un centro de excelencia donde sus 

equipos de diseño, investigación y de-

sarrollo puedan colaborar en un espa-

cio único.

Scalpers invierte nueve millones 
en su nueva sede en la Cartuja

∑ El presidente andaluz 
y el alcalde acudieron 
al acto de colocación 
de la primera piedra

Acto de inicio de obras del edificio de Scalpers en la Cartuja ayer  // J.M. SERRANO

Moreno Bonilla y Sanz 
dicen que Vázquez es un 
ejemplo de emprendedores 
andaluces que «se comen el 
mundo con su talento»
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S. L.  

SEVILLA 

El agente instructor de la UDEF de la 

Policía Nacional que llevó a cabo la in-

vestigación del presunto desfalco de 

unos 2,5 millones en las cuentas de la 

junta de compensación del Sector F de 

Almensilla declaró ayer en el juicio que 

celebra la Audiencia de Sevilla. Afirmó 

que el exedil del PSOE, expresidentre 

de la entidad y exdirector del consorcio 

público Fernando de los Ríos, Ismael 

Perea, cooperó en la «apropiación» de 

fondos reconocida por Julio Mateos Pa-

lacios, extesorero del ente y conocido 

como el Dioni de Almensilla. El inves-

tigador señaló que establecieron un po-

sible «mecanismo» de facturas falsas 

que les habría servido para saquear las 

cuentas de los parcelistas. 

Perea fue alto cargo durante la eta-

pa de Gobierno en la Junta de Susana 

Díaz. Era el responsable de la red de 

tuiteros que hacían propaganda de la 

presidenta en redes sociales.  

Este agente responsable de la inves-

tigación compareció después de que en 

la primera sesión del juicio, Julio Ma-

teos reconociese directamente los he-

chos que le atribuye el Ministerio Pú-

blico; tras lo cual manifestó que lamen-

ta lo sucedido y el hecho de haber «jo-

dido» a los propietarios que forman 

parte del Sector F. «Evidentemente, es 

culpa mía», enfatizaba, asegurando que 

le «gustaría poder hacer un retorno» 

del dinero desfalcado y perteneciente 

al colectivo de propietarios, pero que 

él había perdido «todo lo que tenía».  

Julio Mateos señaló, además, a los 

dos restantes acusados, Ismael Perea 

y Juan Carlos Navarro, para invitarles 

a que admitieran también los hechos 

que se les achacan y compensen en lo 

que «puedan» el agujero económico de-

jado al colectivo de parcelistas, que en-

tonces aprovisionaba dinero para aco-

meter las obras de urbanización de la 

zona de chalés que constituye el Sec-

tor F y dotarla de suministros públicos 

como agua corriente, electricidad o gas. 

Según la investigación, durante el 

periodo en el que Julio Mateos osten-

tó el cargo de tesorero de la junta de 

compensación, «prevaliéndose de su 

cargo al estar autorizado en las cuen-

tas de la entidad, se apropió o desvió 

cuantiosas sumas de dinero median-

te cheques con cargo a la cuenta de la 

junta de compensación, incorporán-

dolo a su propio patrimonio». 

Según el auto de transformación de 

las diligencias previas en procedimien-
to abreviado, Julio Mateos se habría 

hecho con 1,63 millones. En cuanto a 

Ismael Antonio Perea, señalaba la juez 

instructora que «prevaliéndose de su 

cargo de presidente de la junta de com-

pensación, retiró cheques al portador 

por importe de 301.695 euros»; atribu-

yéndole un presunto «enriquecimien-

to ilícito» de 156.766 euros «de común 

acuerdo con el tesorero de la entidad». 

En este marco, este investigador po-

licial confirmó que «la inmensa ma-

yoría» del dinero desfalcado por Ma-

teos fue destinado a financiar un «ne-

gocio» que promovía el mismo, para 

la venta de aceite de oliva adulterado 

en la República Dominicana. 

Este agente explicó que Ismael Pe-

rea habría operado como un «meca-

nismo» de Mateos para «apropiarse» 

de dinero de la junta de compensación 

a través de los cheques al portador que 

cobraba el mismo con cargo a la enti-

dad. Así, señaló el policía una transfe-

rencia de 12.000 euros en favor de la 

esposa de Perea, a la que ha vincula-

do con «algunas de las sociedades» 

que controlaba Julio Mateos. 

Mateos «no actuaba solo», sino que 

a su entender, más bien operaba con 

la colaboración de «bastante gente». 

«Un tesorero no puede manejar sin 

más una cuenta bancaria, porque más 

de una persona se interesaría por los 

gastos» del dinero extraído.

La UDEF apunta a un alto cargo  
de Susana Díaz en el desfalco

∑ El instructor detalló en 
el juicio que Ismael 
Perea cooperó con 
Julio Mateos, el ‘Dioni’ 
de Almensilla

Ante el tribunal aseguró 
que habían establecido un 
mecanismo de facturas 
falsas para ejecutar el 
saqueo

Ismael Perea, en primer plano, sentado en el banquillo de los acusados   // ABC
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Estado del pavimento de un tramo de la Ronda del Tamarguillo/ ABC

ABC 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla, a través de 

la Gerencia de Urbanismo, inició ayer 

las obras de repavimentación en la Ron-

da del Tamarguillo para acabar con los 

baches y cumplir con «una demanda 

histórica tras el compromiso adquiri-

do por el alcalde», José Luis Sanz, en 

campaña, subrayaron ayer desde el 

Consistorio. Esta actuación conlleva el 

corte al tráfico de esta vía durante las 

noches, desde las 22 a las 6 horas. 

Sanz recordó que «mejorar el asfal-

to de toda la ciudad fue uno de los com-

promisos que adquirí en campaña. 

Como motero que soy, conozco los pro-

blemas de seguridad vial y es una ab-

soluta prioridad minimizarlos». 

Sanz visitó a zona y supervisó el es-

tado de esta vía, donde desde ayer no-

che se comenzó a reasfaltar. Las obras 

consisten en la repavimentación del 

tramo de la Ronda del Tamarguillo 

comprendido entre las avenidas de la 

Paz e Hytasa, en una primera fase. Se 

van a asfaltar 13.000 metros cuadra-

dos de superficie y se adaptarán los 

pasos de peatones a la nueva cota, cum-

pliendo con la normativa en materia 

de accesibilidad y eliminación de ba-

rreras arquitectónicas. 

Está previsto que las obras acaben 

el 4 de mayo, si bien, los trabajos se in-

terrumpirán el miércoles 1 de mayo, 

por ser día festivo. Durante todas es-

tas jornadas se trabajará en horario 

nocturno, entre las 10 de la noche y las 

6 de la mañana. La intervención total, 

contando con la adaptación de los pa-

sos de peatones, será de un mes apro-

ximadamente.

Cortes de tráfico nocturnos 
durante el reasfaltado de la 
Ronda del Tamarguillo

∑ Las obras, hasta el 4 de 
mayo, suspenderán la 
circulación entre las 
22 y las 6 horas
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Los Molares aca-

ba de cambiar de jefe de su Policía Lo-

cal. El regidor popular de este peque-

ño municipio de poco más de 3.000 ha-
bitantes situado en la comarca 

sevillana de la Campiña ha elegido para 

el cargo a un policía pero también mi-

litante del PP que ha formado parte 

del aparato local de la formación con-

servadora en Dos Hermanas. 

El pasado 8 de abril, el alcalde, José 

Veira, firmaba la resolución en la que 

en uso de sus atribuciones como prin-

cipal autoridad municipal elegía como 

jefe de la Policía a Jordi Herrera. Este 

funcionario de Policía estaba destina-

do hasta ahora en la capital hispalen-

se donde se había vuelto una de las ca-

ras visibles del cuerpo municipal en 

sus redes sociales.  

Con la llegada del nuevo Gobierno 

municipal con José Luis Sanz a la ca-

beza, la portavocía de la Policía Local 

pasó a manos de la agente María Gue-

rrero quien ya ejerciera esta función 

durante la etapa de Juan Ignacio Zoi-

do. Junto a Guerrero situaron a Jordi 

Herrera, que desde el pasado mes de 

abril ya es jefe de Policía en Los Mola-

res. Herrera ha salido en varios vídeos 

difundidos por el canal de Emergen-

cias Sevilla informando sobre dispo-

sitivos de seguridad en la ciudad. Tam-

bién fue uno de los presentadores de 

la pasada gala del Día de la Policía Lo-

cal que organizaba por primera vez el 

PP tras ganar las elecciones. 

El nuevo jefe de la Policía Local de 

Los Molares ya se postuló para ese 

puesto el año pasado. Su candidatura 

junto a la de otros seis funcionarios 

llegó a la Alcaldía de esta pequeña lo-

calidad sevillana. El tribunal de selec-

ción eligió a Isaac Carrillo que tomó 

posesión de su cargo a mediados de 

diciembre. Sin embargo, el 25 de ene-

ro presentó renuncia, dejando vacan-

te el puesto cuando apenas no había 

transcurrido ni un mes en el puesto. 

Según reza en el Boletín Oficial de la 

Provincia, donde se ha publicado la 

resolución con el nuevo nombramien-

to, el tribunal ha elegido como susti-

tuto a Jordi Herrera que asumirá la 

nueva responsabilidad el próximo 1 

de mayo. 

Vicesecretario de seguridad 
Además de su faceta como Policía, el 

nuevo jefe de la Policía de Los Mola-

res ha tenido un papel muy activo en 

la política local de Dos Hermanas don-

de ha sido vicesecretario de Seguridad 

del PP local hasta hace escasos me-

ses. La afiliación política suele pesar 

en la elección de este puesto por enci-

ma de la trayectoria profesional. Hay 

numerosos precedentes que así lo evi-

dencian.  

En la misma Policía Local de Sevi-

lla, el anterior Gobierno socialista puso 

al frente de la plantilla de agentes al 
intendente José Medina Arteaga que 

antes de ser fichado por Juan Espadas 

había sido elegido por el PSOE como 

coordinador de la Administración Ge-

neral del Estado (AGE) en el Campo de 

Gibraltar; una suerte de prolongación 

de la Subdelegación del Gobierno en 

una comarca gaditana con una sensi-

bilidad especial con respecto al resto 

de la provincia de Cádiz. Actualmen-

te al frente de la AGE está Esperanza 

Pérez, funcionaria y número 2 en la 

lista del PSOE en el Ayuntamiento de 

Algeciras. 

Por el contrario, el actual delega-

do de Seguridad en el Ayuntamiento 

de Sevilla, Ignacio Flores, apostó al 

llegar a la Concejalía por un hombre 

de la casa, un mando con décadas de 

servicio y perfil muy discreto. Anto-

nio Luis Moreno, jefe de la Policía Lo-

cal de la capital, ha estado siempre li-

gado a funciones policiales y como 

docente en la Escuela de Seguridad 

Pública. 

El PP coloca a un militante al frente 

de la Policía Local de Los Molares

∑ Jordi Herrera, ligado al 
partido en Dos 
Hermanas, elegido 
tras la renuncia de su 
predecesor

Jordi Herrera durante el pasado Día de la Policía  // ABC
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Manuel Ruesga
 

La Casa Consistorial no cambia-
rá de interventora. Sara Her-
nández Ibabe ha consolidado su 
cargo con una plaza de libre de-
signación quince meses después 
de su llegada. Un puesto de má-
xima importancia en la estructu-
ra mastodóntica del principal 
Ayuntamiento de Andalucía, 
pues el político decide en qué se 
gasta el dinero, pero el interven-
tor dicta cómo se ha de gastar. 

El anterior interventor, José 
Miguel Braojos, se jubiló el 1 de 
diciembre de 2022. La plaza se 
cubrió provisionalmente en co-
misión de servicios con la actual 
interventora. El gobierno muni-
cipal ha prorrogado hasta aho-
ra legalmente la comisión de 
servicios, pero simultáneamen-
te sacó esta plaza a libre desig-
nación tras la designación del 
Ministerio de Hacienda. 

La plaza de libre designación es 
un procedimiento de concurren-
cia competitiva en el que han po-
dido participar todos los funcio-
narios de la subescala de Inter-
vención que lo deseen y cumplan 
con los requisitos previstos en las 
bases. Una vez examinadas las so-
licitudes, teniendo en cuenta las 
previsiones de las bases sobre el 
perfil profesional que se busca, el 
Ayuntamiento ha elegido mante-
ner a la misma interventora. 

El puesto de personal funcio-
nario de Administración Local 
con habilitación de carácter na-

cional se encuentra en la subes-
cala Intervención-Tesorería, ca-
tegoría superior. Tiene un nivel 
de complemento de destino 30 
y un complemento específico 
anual de 78.589,59 euros. 

Hernández Ibabe, licenciada 
en Derecho en la Universidad de 
Salamanca, es una profesional 
muy interesada en temas de 
gestión, liderazgo, dirección e 
innovación en el sector público. 
Técnicamente es funcionaria de 
habilitación nacional pertene-
ciente a la subescala de Inter-
vención-Tesorería (categoría 
superior). Anteriormente a ser 

interventora de la Diputación 
de Huelva ocupó durante diez 
años el puesto de tesorera de 
esa misma Diputación y de su 
Organismo Autónomo de Ges-
tión y Recaudación Tributaria. 

Su paso a la Intervención de la 
Diputación de Huelva la enten-
dió como un reto para impulsar 
la administración electrónica y 
llevar la innovación a una parte 
fundamental de la gestión muni-
cipal que no suele ser conocida 
por los ciudadanos. Sucedió en 
el puesto a José Miguel Braojos, 

un profesional muy querido y re-
conocido en la ciudad por sus 
muchos años de trabajo riguro-
so en el Ayuntamiento.  

Aparte de un segundo secreta-
rio, José Luis Sanz no pierde la 
esperanza para crear dos órga-
nos, uno de colaboración con una 
plaza de vicetesorero y otro de ti-
tular de la asesoría jurídica. Este 
anhelo del alcalde aparecía refle-
jado en la memoria del Presu-
puesto de la ciudad para el año 
que viene y que se ha quedado en 
un cajón. En el anexo de personal 
se recogía una partida de 
377.937,21 euros (retribuciones 
más seguridad social) para los 
tres puestos vinculados a la adap-
tación de la organización muni-
cipal a las previsiones contenidas 
en el título X de la Ley de Bases de 
Régimen Local. El gobierno po-
pular cuenta con una dificultad 
de calado, necesita al menos el 
respaldo de un partido de la opo-
sición para sacar adelante esta 
importante modificación. 

El primer edil popular tiene 
clara la hoja de ruta que necesi-
ta para agilizar el desarrollo de 
su modelo de ciudad. Al plan-
teamiento adelantado por este 
periódico de separar al actual 
secretario de la junta de gobier-
no, los servicios jurídicos y la 
Gerencia de Urbanismo con el 
nombramiento de un segundo, 
se suma ahora la propuesta de 
dividir la Intervención de la 
Contabilidad y nombrar a un di-
rector de los servicios jurídicos. 
Fuentes municipales sostienen 
que se trata de evitar a las máxi-
mas figuras de los habilitados 
nacionales en los temas más re-
levantes para la ciudad. 

Con la separación de parte de 
la Intervención de parte de la 

Contabilidad, Sanz busca aliviar 
las tareas de la interventora mu-
nicipal, que no tendrá que estar 
tan pendiente de los temas eco-
nómicos, sino que recaerían en 
ese nuevo cargo. En el caso de los 
servicios jurídicos, el directivo 
pasará a ser el titular de la aseso-
ría, una responsabilidad que asu-
me ahora mismo el secretario 
Luis Enrique Flores Domínguez. 

Las atribuciones del segundo 
secretario serán el control de la 
junta de gobierno, los servicios 
jurídicos, y Urbanismo, quedan-
do el actual secretario reducido 
a la gestión de las sesiones ple-
narias, la dirección jurídica del 
resto de organismos autóno-
mos, y la entidad pública em-
presarial del Ayuntamiento de 
Sevilla.

La interventora 
mantiene su plaza

JUAN CARLOS VÁZQUEZ 

La interventora durante una sesión plenaria reciente.

l Sara Hernández Ibabe logra consolidar  
su puesto de libre designación quince meses 
después de su llegada a la Casa Consistorial

El cargo cuenta con un 
nivel de complemento 
de destino 30 y un 
sueldo de 78.589 euros
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ROBERTO ARROCHA SEVILLA 

E
n un acto celebrado en la ex-
planada de la puerta princi-
pal del Hospital Infantil del 
Virgen del Rocío, y con la par-

ticipación del equipo directivo, además 
de la consejera de Salud y Consumo, 
Catalina García, el delegado del Gobier-
no de la Junta en Sevilla, Ricardo; la de-
legada territorial, Regina Serrano, y 
distintos representantes de Andex, se 
presentó ayer el proyecto de la ‘Planta 
Zero’ para los adolescentes con cáncer, 
el sueño de mucha gente implicada con 
el liderazgo de Andex y que ha ayuda-
do en que se pueda realizar. 

Con las obras ya iniciadas, la ‘Plan-
ta Zero’ contará con 810 metros cua-
drados, distribuidos en espacios a ni-
vel de planta semisótano del hospital, 
en los que se habilitarán 12 habitacio-
nes individuales, una sala de entrete-
nimiento y descanso, un gimnasio, una 
sala de descanso de familiares y ser-
vicios de apoyo asistencial para que 
los adolescentes puedan estar lo más 
cómodos posibles, una premisa clara 
para la presidenta de honor de Andex, 
María Luisa Guardiola.  

Cada año, el Virgen del Rocío de-
tecta una treintena de casos de cán-
cer en adolescentes. Un diagnóstico 
que desafía a familias y pacientes 
ante el dolor y la incertidumbre, y 
que requiere de la valentía de enfren-
tarse al cáncer siempre bajo el para-
guas del tratamiento y los cuidados 
sanitarios, pero también desde el 
punto de vista psicosocial.  

Con este objetivo nace ‘Planta Zero’. 
A diferencia de países como Francia, 
Alemania o Reino Unido, en España 
sólo existen en Madrid unidades on-
cológicas para adolescentes. Sevilla 
será la segunda ciudad en contar con 
una y tratará de ofrecer las mejores 
opciones en relación con las caracte-
rísticas de estos pacientes. 

El proyecto de ‘Planta Zero’ per-
mitirá también ampliar la atención 
de los pacientes oncológicos de 12 a 
18 años, acondicionar una unidad de 
día específica para aquellos enfer-
mos que precisen de tratamiento am-
bulatorio haciendo posible que pue-
dan volver a su domicilio, y facilitar 
la realización de ejercicio físico en 
la unidad para intentar reducir la in-

cidencia del cáncer y los efectos se-
cundarios de la quimioterapia y la 
radioterapia. 

El «orgullo» de Andex 
El presidente de la Fundación Andex, 
Luis Manuel Halcón Guardiola, resal-
tó el apoyo de muchas personas para 
poder sufragar un proyecto que tiene 
una inversión prevista de 1,9 millo-
nes: «Estamos en un momento muy 
importante en la historia de Andex, 
del hospital y de Sevilla. Ha habido 
más de 150.000 donativos».  

La consejera de Salud y Consumo, 
Catalina García, subrayó, por su par-
te, la importancia de poder tener un 
espacio propio para los adolescentes: 
«No son niños, pero tampoco adultos. 
Es muy importante pensar en su bie-
nestar. El plazo de ejecución está mar-

cado para final de este año». 
Los especialistas de la Unidad de 

Oncohematología Pediátrica de este 
centro sanitario diagnostican cada 
año un centenar de casos de cáncer 
en niños y adolescentes y atienden 
más de 2.750 consultas, con 750 ingre-
sos en la planta.  

Los avances en los procedimientos 
diagnósticos y tratamientos del cán-
cer han posibilitado una mayor super-
vivencia. Cada vez se detecta de for-
ma más precoz y los tratamientos son 
más personalizados y eficaces. De ahí 
que la tasa de curación del cáncer in-
fantil alcance ya el 82%, gracias al avan-
ce de las técnicas diagnósticas y tera-
péuticas que se han ido incorporan-
do en los últimos años. 

La consejera agradeció la labor de 
Andex: «No hay duda de que la pues-
ta en práctica del conocimiento de 
nuestros profesionales es lo que ha 
permitido obtener este gran porcen-
taje que, ojalá, algún día llegue al 
100%. Pero gracias a entidades so-
ciales como Andex, logramos que 
nuestros centros sean más amables 
y más humanos para que la estancia 
en el hospital sea lo más cómoda y 
llevadera posible». 

Fue en 2022 cuando la dirección 
del hospital Virgen del Rocío alcan-
zó un acuerdo por el que se otorga-
ba a Andex el uso de una serie de es-
pacios integrados en el Hospital In-
fantil, donde se encuentran sus 
especialistas de referencia, pero di-
ferenciada de las áreas puramente 
pediátricas, con la finalidad de des-
tinarlos a la atención de pacientes 
adolescentes oncológicos. La labor 
que hace la Asociación de Padres de 
Niños con Cáncer es fundamental, 
dado que desde el principio del diag-
nóstico se convierte en un gran apo-
yo que acompaña a las familias du-
rante la enfermedad de un hijo. 

Las obras de la unidad para adolescentes oncológicos en el 
Hospital Virgen de Rocío han comenzado y se espera que esté 
terminada a final de año; ha habido más de 150.000 donativos

La ‘Planta Zero’, un oasis 
para jóvenes con cáncer

A la izquierda, zona en la que se establecerá la ‘Planta Zero’ y 

en la que ya se está trabajando; arriba, momento en el que se 

explicó ayer el proyecto ante la presencia de la consejera de 

Salud y Consumo, Catalina García  // FOTOS: MANUEL GÓMEZ

En la asociación llevan 
trabajando desde 1985  
para mejorar la calidad  
de vida de las familias con  
un hijo con cáncer
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Cristina Valdivieso  

Un “oasis” dentro del Hospital 
Infantil. Así definen en el Vir-
gen del Rocío la planta de onco-
logía para adolescentes, la lla-
mada Planta Zero, que el centro 
albergará, según los plazos pre-
vistos, a final de año, gracias a 
un proyecto financiado por la 
Fundación Andex y que cuenta 
con el respaldo de más de 
150.000 donativos. Todo un ac-
to de solidaridad y colaboración 
ciudadana, de la mano de la Ad-
ministración sanitaria, que ayer 
se ha escenificado en la expla-
nada de la puerta principal del 
centro, con la presencia de re-
presentantes de su equipo di-
rectivo, además de la consejera 
de Salud y Consumo, Catalina 

García; el delegado del Gobier-
no de la Junta de Andalucía en 
Sevilla, Ricardo Sánchez; la de-
legada territorial, Regina Serra-
no; y portavoces de Andex. 

Una amplia representación de 
todos los colectivos implicados 
en este “sueño hecho realidad”, 
como valoró ante la prensa la 
consejera, y que sirvió para visi-
tar unas obras que arrancaron a 
principios de año y dar detalles 
sobre un proyecto que hará posi-
ble la “atención diferenciada” 
que los adolescentes con cáncer 
“requieren y necesitan”, tal y co-
mo señaló Catalina García. 

“Hoy se da un paso más. Es 
muy importante conseguir un 
espacio diferenciado para ado-
lescentes, que ya no son niños, 
pero tampoco son adultos. Es 
muy importante pensar en el 
bienestar de los niños y niñas, 
pero también de las familias, y 
con este proyecto se va a conse-
guir”, destacó García ante la 
atenta mirada de la presidenta de 
honor de Andex, María Luisa 
Guardiola, e impulsora de esta 
iniciativa, y de su actual presi-
dente, Luis Manuel Halcón Guar-
diola, quien puso sobre la mesa el 
valor de la ayuda ciudadana de-
sinteresada en este proyecto. 

“Estamos ante un momento 
muy importante en la historia 
de Andex y de todos los andalu-
ces. Estamos muy agradecidos a 
la Consejería, al hospital y a to-
dos los que han formado parte 
de esta iniciativa. Han sido más 
de 150.000 actos de donativos, 
desde los tres euros por un lla-
vero hasta grandes empresas 
que nos han ayudado para lle-
gar a este sueño”, destacó Hal-
cón Guardiola. 

La génesis de la Planta Zero es 
crear un espacio único a los ado-
lescentes con cáncer, donde la 
decoración y las prestaciones se 
adecuen a sus edades. Hasta la 

fecha, convivían en la planta de 
hospitalización junto a menores 
de edades mucho más reduci-
das, por lo que se hacía patente 
la necesidad de ofrecerles un es-
pacio propio donde se sintiesen 
más cómodos. Esta fue detecta-
da por los profesionales, las fa-

milias y las asociaciones. Para 
ello, el Servicio Andaluz de Sa-
lud ha cedido una serie de espa-
cios para las obras de adecua-
ción, cuya financiación está su-
fragada por Andex. La conclu-
sión del proyecto está prevista 
para final de año. 

La Unidad de Oncología-He-
matológica de Adolescentes es-
tará ubicada en la planta semi-
sótano del Hospital Infantil del 
Virgen del Rocío, en su con-
fluencia con el Hospital de La 
Mujer. Se trata de unas instala-
ciones especialmente diseñadas 

y adaptadas para los jóvenes en-
tre los 12 y los 18 años. 

La planta se desarrolla sobre 
una superficie total construida 
de 810,45 metros. Consta de 12 
habitaciones individuales con 
baño, atendidas por un control 
de Enfermería, una sala de medi-
cación y farmacia, y otra destina-
da a las curas. Además, dispon-
drá de zona de trabajo para pro-
fesionales sanitarios. El área de 
descanso incluye además una sa-
la para familiares, otra de entre-
tenimiento con televisión y gim-
nasio y un gran patio exterior. 

Para poner en marcha estas 
instalaciones, la subdirección de 
Inversiones, Ingeniería e In-
fraestructuras del hospital ha 
ideado la construcción de un 
edificio de dos plantas que uni-
rá el Hospital Infantil con el 
Hospital de La Mujer. Una vez fi-
nalice el proyecto de la Planta 
Zero, el Hospital Universitario 
Virgen del Rocío destinará la 
otra planta del nuevo edificio a 
un área de despachos médicos y 
de enfermera gestora de casos. 
También incluye un área admi-
nistrativa de gestoría de usua-
rios con sala de espera, una sala 
de docencia y otra de formación, 
y una sala de reuniones para el 
personal del centro.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA 

La consejera de salud, Catalina García, ayer durante la visita a las obras junto al equipo directivo del Virgen del Rocío y representantes de Andex.

 

 

Un sueño hecho realidad 
tras 150.000 donativos

l El hospital acogerá un espacio dedicado a adolescentes con cáncer a 
iniciativa de la Fundación Andex y gracias a la colaboración ciudadana

La previsión es que 
este servicio esté  
en funcionamiento  
a final de este año

 

Protesta de los sindicatos en el Militar

Los sindicatos se concentraron 
ayer para denunciar el “cierre 
técnico” de la UCI del Hospital 
Muñoz Cariñanos, el antiguo 
Hospital Militar, por “los recor-
tes de 13 millones de euros en 
personal que va a llevar a cabo 
el Servicio Andaluz de Salud 
(SAS)”, según informaron las 
organizaciones sindicales con-
vocantes de la protesta, que 
también protagonizaron un en-
cierro en la gerencia del Hospi-
tal Virgen del Rocío, de la que 
depende el antiguo Hospital Mi-
litar, para rechazar “este grave 
ataque a la sanidad pública se-
villana” y exigir una atención 
sanitaria digna para la ciudada-
nía. Según CCOO, “este duro re-
corte no solo va a afectar a la 
contratación de personal para 
este 2024 y va a aumentar con-

fesionales”. El equipo directivo 
recibió a los sindicatos que se 
habían concentrado momentos 
antes a las puertas del Muñoz 
Cariñanos para explicarles cuá-
les son las necesidades a día de 
hoy y recordarles que las insta-
laciones “volverán a estar ope-
rativas cuando sea necesario”. 
“A día de hoy hay pacientes 
hospitalizados tanto en la UCI 
del General como en la de 
Traumatología, y aún hay sufi-
cientes camas libres para nue-
vos ingresos en estos dos espa-
cios dotados de personal sufi-
ciente para atender con todas 
las garantías nuevos pacientes.  
Las camas en este servicio así 
como todo el material está dis-
ponible y pasará a estar opera-
tivo de manera inmediata cuan-
do sea necesario”, remacharon.

siderablemente la carga de tra-
bajo en unas unidades que ya es-
tán de por sí saturadas, sino que 
ha provocado que se vuelva a ce-
rrar la UCI del Hospital Muñoz 
Cariñanos” y teme que se cierre 
el centro hospitalario al comple-
to. Ante esta situación, la direc-
ción del Virgen del Rocío recordó 
que “la organización interna de 
los profesionales y de los pues-
tos disponibles tanto en la UCI 
como en cualquier otro servicio 
se ajusta siempre a la demanda 
de asistencia y, por tanto, puede 
variar de un día a otro”. Así, niega 
tajantemente que haya una UCI 
que a día de hoy esté cerrada 
“porque no se cierran los recur-
sos sino que se reorganizan y se 
reordenan para garantizar la 
asistencia del paciente, al tiempo 
que se facilita la labor de los pro-

PLANTA ZERO
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Juan Parejo 

Una actuación para frenar el dete-
rioro. El Real Alcázar va a acome-
ter una intervención de emergen-
cia en las pinturas murales de la 
Galería del Grutesco debido a su 
alto estado de degradación. La Co-
misión Provincial de Patrimonio 
Histórico de la Junta de Andalucía 
ya ha autorizado estas tareas en 
virtud del informe que ha redacta-
do la conservadora-restauradora 
de bienes culturales Rocío Campos 
de Alvear. Los trabajos se corres-
ponden con los murales que se en-
cuentran en el jardín del Estanque 
de Mercurio, uno de los espacios 
más icónicos del palacio sevillano 
que se encuentra en restauración 
desde hace algo más de un año. 

La parte de la Galería del Gru-
tesco que da al jardín del Estan-
que de Mercurio cuenta con una 
serie de hornacinas decoradas 
con pinturas murales de Diego de 
Esquivel. Estos frescos han llega-
do a la actualidad con numerosas 
intervenciones de reparación y 
restauración realizadas en distin-
tas épocas históricas. La última, 
según han señalado fuentes del 
monumento a este periódico, fue 
llevada a cabo en el año 2002 por 
la empresa de restauración Pre-
dela. Esta intervención consistió 
en la restauración integral de las 

pinturas de escenas mitológicas y 
los restos de revestimientos que 
enmarcados en hornacinas se 
conservaban a lo largo de la mi-
tad inferior de la galería. 

Las actuaciones que se definen 
en el informe encargado por la di-
rectora-gerente el Alcázar, Ana 
Jáuregui, se limitarán a acometer 
los trabajos que sean estrictamen-
te necesarios en las pinturas mu-
rales en peligro de desprendi-
miento, que ocupan el plano ver-
tical interior de las siete hornaci-
nas de la planta baja de la Galería 
del Grutesco en el Jardín del Es-
tanque de Mercurio. 

En definitiva, se trata de la eje-
cución de actuaciones puramen-
te de emergencia para evitar el 
desplome y la caída de estratos 
de revestimiento y capas pictóri-
cas en algunas zonas de la Gale-
ría del Grutesco. 

Patrimonio señala en su autori-
zación que cuando concluya la in-
tervención, se deberá presentarse 
un informe descriptivo de su natu-
raleza, alcance y resultados. Ade-
más, una vez acometida la actua-
ción de emergencia descrita, se de-
berá presentar el correspondiente 
proyecto de restauración y conser-
vación de las citadas pinturas para 
su autorización, “que aborde tam-
bién el estudio y solución de las po-
sibles patologías que puedan afec-

tar al soporte estructural en el 
que aquellas se ubican para evitar 
su deterioro”. 

Fue el arquitecto italiano Ver-
mondo Resta quien a principios 
del siglo XVII transformó este tra-
mo de la antigua muralla  almoha-
de en una loggia. La galería se ex-
tiende desde el Estanque de Mer-
curio hasta el Jardín del Laberinto, 
a través de un pasillo cubierto con 
vistas a los jardines del Alcázar, 
abierta a ambos lados por vanos 
apoyados en columnas de acarreo 
de mármol blanco y rojizo, posible-
mente de origen califal. El estilo 
manierista, introducido en Sevilla 
por Vermondo Resta, simula como 
la roca emerge de la muralla, fun-
diendo así la arquitectura con la 
naturaleza. A esta tendencia se le 
llama labor de grutesco. 

Precisamente, el Ayuntamiento 
abrió a las visitas en el año 2022 el 
balcón del Estanque de Mercurio, 
popularizado por la serie Juego de 
Tronos, y la planta alta de la Gale-
ría del Grutesco, que si bien fue 
restaurada en 2014, siendo Zoido 
alcalde y Jacinto Pérez Elliot direc-
tor del Alcázar, no se incorporaron 
hasta entonces a las visitas. El bal-
cón del Estanque de Mercurio, con 
su popular chorrón, se transformó 
durante la quinta temporada de 
Juego de Tronos en un mirador a los 
Jardines del Agua, en el reino de 
Dorne, hogar de la casa Martell. 
Desde este lugar, las personas que 
realicen las visitas podrán hacer un 
recorrido elevado y tener una vi-
sión excepcional de los fabulosos 
jardines del Real Alcázar.

Actuación de emergencia en las 
pinturas de la Galería del Grutesco

D. S. 

Las pinturas objeto de la actuación de emergencia con el estanque en primer plano.

D. S. 

El Estanque de Mercurio cuando comenzó la restauración.

l Los frescos realizados por Diego de Esquivel 
para las hornacinas inferiores presentan  
un importante peligro de desprendimiento

Patrimonio pide que  
un futuro se estudien y 
aborden las patologías 
del propio muro

 

El estanque se 
encuentra en 
restauración

La rehabilitación integral del 
Estanque de Mercurio, uno 
de los espacios más singula-
res de los jardines del Real 
Alcázar, arrancó hace algo 
más de un año con el vaciado 
de la pileta. Gracias a esta 
restauración recuperará el 
sistema hidráulico, se le de-
volverá la funcionalidad a los 
surtidores que ahora se en-
cuentran inutilizados, y se re-
sanará toda la estructura. En 
cuanto a la escultura de 
bronce del dios romano, una 
excelente pieza renacentista 
de Diego Pesquera fundida 
por Bartolomé Morel, padre 
del Giraldillo, el Patronato ha 
decidido recientemente en-
cargar los estudios y trabajos 
necesarios para realizar una 
réplica con el objetivo de que 
en un futuro sustituya a la 
pieza original. El bronce de 
Morel será objeto en el futuro 
de unos trabajos de conser-
vación y restauración.

JUAN CARLOS MUÑOZ 

La Galería del Grutesco se adentra en los jardines del Alcázar.
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El piloto español de MotoGP Marc Márquez celebra en la grada su triunfo ante sus seguidores  // EFE/ROMÁN RÍOS

S.A. 

SEVILLA 

Récord de gasto turístico y de asisten-
cia en el Gran Premio de España de Moto 
GP, celebrado durante el pasado fin de 
semana en el circuito de Jerez, en Cádiz, 
que ha generado un gasto turístico es-
timado de 25,8 millones de euros, un 
125,7% más que en la edición de 2023, 
una cifra «sin precedentes» en la serie 
histórica, según ha indicado la Junta en 
una nota. 

Este registro se debe al incremento 
de la asistencia, con un récord históri-
co el pasado domingo de 144.678 espec-
tadores, un 82% más que el año anterior. 

Así, al «notable» flujo de visitantes, 
se ha sumado en estos buenos datos el 
mantenimiento de la estancia media, 
que ha sido de 3,25 días, y el aumento 
del gasto medio diario, con 104,72 eu-
ros.  

Estas cifras se desprenden de los da-
tos ofrecidos por la organización del 
campeonato y de la encuesta realizada 
por la Empresa Pública para la Gestión 
del Turismo y del Deporte de Andalu-
cía, tanto a turistas como asistentes al 
Gran Premio de España de Moto GP. 

El consejero de Turismo, Cultura y 
Deporte, Arturo Bernal, indicó que  «de-
muestran que apostar por la celebra-

ción del Gran Premio de España en Je-
rez sigue siendo acertado, al ser un even-
to importante de una alta repercusión 
en todos los sentidos y que el próximo 
año todos los aficionados al motociclis-
mo podrán seguir disfrutando». 

Si en la última jornada hubo 144.678 
espectadores, en la jornada de entrena-
mientos del viernes asistieron al circui-
to jerezano 80.074 personas, mientras 
que el sábado fueron 71.989, lo que to-
taliza durante todo el fin de semana 
296.741 asistentes a la competición. 

76.000 turistas 

Estos elevados niveles de asistencia tam-
bién se han visto reflejados en el movi-
miento turístico que atrae este evento, 
de modo que en la edición de este año 
los turistas se cifran en casi 76.000, lo 
que supone un aumento respecto al ejer-
cicio anterior del 112%, superando cual-
quier registro previo. 

Tanto Andalucía como destino turís-
tico como el propio evento han sido va-
lorados por los turistas con 8,5 puntos 
de media sobre 10, mejorando también 
las calificaciones registradas en la pa-
sada edición de la competición. 

En este evento, como suele ser habi-
tual, volvió a destacar la alta presencia 
de turistas nacionales, con un 94,8%, 
que se incrementan dos puntos porcen-

tuales respecto a 2023. Sobresalen los 
procedentes de todas las provincias an-
daluzas, con un 34,6%, seguidos de los 
de la comunidad de Madrid con un 8% 
y de la Comunidad Valenciana con un 
7,5%. 

El 99,8% de ellos declaran como mo-
tivo principal de su visita la asistencia 
a la propia competición, siendo la gran 
mayoría (95,3%) aficionados a este de-
porte. También se destaca la fidelidad 
del público, ya que el 65% de los turis-
tas estuvieron presentes en la anterior 
edición. 

Aunque las tipologías de alojamien-
to con mayor presencia son los estable-
cimientos hoteleros, con un 33%, y el 
uso de vivienda/apartamento alquila-
do, con un 35%, en este campeonato se 
resalta también la relevancia que toma 
el camping, con una participación del 
14%. 

En cuanto a la organización del via-
je a Andalucía, ha sido mayoritaria la 
opción de realizarla de manera parti-
cular, en un 96,4% de los casos. Ade-
más, el 90% de los turistas utilizaron 
internet para organizar su viaje, de los 
cuales el 51,2% han realizado una com-
pra online de algún producto o servi-
cio del viaje como puede ser el aloja-
miento, las entradas o el transporte. 

Dada la propia naturaleza del even-
to, se destaca como medio de transpor-
te la moto, con un 36,5%, aunque en esta 
edición ha sido superior el uso del co-
che particular, con un 43,3%, influencia-
do de nuevo por la mayor presencia de 
españoles y también por las previsio-
nes meteorológicas.

El impacto del GP de Jerez supera 
los 25 millones, récord de la prueba

∑ El gasto turístico es un 
125,7% superior al de 
2023 y la asistencia al 
circuito sube un 82%

Los turistas nacionales  
han supuesto el 94,8%, 
principalmente los 
andaluces, con un 34,6%, 
seguidos de los de MadridD
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R. S. 

El Ayuntamiento acoge desde 
ayer la exposición de carácter 
histórico y artístico en torno a la  
la Virgen de la Hiniesta Glorio-
sa Coronada, titulada Santa Ma-
ría de la Hiniesta, Patrona y 
Bienhechora de Sevilla. Esta 
muestra se enmarca dentro de 
los actos que se están llevando a 
cabo con motivo de las dos efe-
mérides que la hermandad de 
San Julián está celebrando este 
año: por un lado el cincuentena-
rio de la coronación canónica 
de la imagen y, por otro, los 375 
años del Voto de Acción de Gra-
cias del Ayuntamiento de Sevi-
lla a la Virgen con motivo del fin 
de la epidemia de peste que 
mermó en gran medida la po-
blación de la ciudad. 

La muestra se divide en tres 
espacios del Ayuntamiento: el 
patio grande, el patio pequeño 
y la Sala Capitular baja. El comi-
sario de la muestra y profesor 
de Historia del Arte de la Uni-
versidad de Sevilla, Francisco 
Ros, explicó durante la inaugu-
ración que estas efemérides que 
vive la hermandad “se recuer-
dan en el patio grande de esta 
casa con documentos, enseres y 
un amplio repertorio plástico de 
grabados y pinturas con fechas 
que van del siglo XVIII al XXI. 
Les llamo la atención sobre un 
panel de azulejos del siglo XIX 
que acaba de ser restaurado y 
las pinturas de Santiago Ydá-
ñez. Como saben, los cultos y 
actos del Año Santo Jubilar Ma-
riano han sido publicitados con 
un cartel creado por este pintor 
jiennense situado en la van-
guardia de la pintura española 
contemporánea”. 

Del mismo modo, el comisa-
rio destacó que también se cele-
bra el 350 aniversario de la en-
tronización de la Virgen de la 
Hiniesta en el retablo mayor de 
la parroquia de San Julián, que 
tuvo lugar el 7 de septiembre de 
1674. “Este hecho es recordado 
en un panel explicativo con un 
repertorio fotográfico que nos 
permite conocer cómo fue el 
majestuoso retablo barroco que 
ocupó la capilla mayor de San 
Julián hasta su desaparición en 
el incendio de 1932”.  

Además de todo ello, esta ex-
posición presenta al público dos 
grandes estrenos: el baldaquino 
de plata realizado por Orfebre-
ría Ramos con diseño de Javier 
Sánchez de los Reyes y el manto 
bordado en oro sobre terciope-
lo por Manuel Solano con dise-
ño de Gonzalo Navarro que se-
rán estrenados en la misa esta-
cional en la Catedral y la proce-
sión extraordinaria el próximo 
26 de mayo. 

En el patio pequeño se en-
cuentra el baldaquino, que si-

gue las líneas del ya existente de 
Manuel Seco Velasco, con una 
decoración de motivos barrocos 
inspirados en la urna de San 
Fernando de la capilla Real. En 
las cuatro caras del friso se pro-
clama “Soy de Sevilla Patrona y 
Bienhechora”, lema que ha ser-
vido para dar título a la presen-
te exposición. En la sala capitu-
lar baja se expone el manto do-
nado por el grupo de hermanas 
del ropero de la Virgen, un co-
lectivo fundado en diciembre de 
1985 que durante cuatro déca-
das ha venido cuidando y enri-
queciendo el ajuar de la Virgen 
de la Hiniesta. En su decoración 
se encuentran elementos góti-
cos como las coronas, los car-
dos, las alcachofas y las f lores 
de lis, en consonancia con el es-
tilo artístico de la primitiva Vir-
gen de la Hiniesta, destacando 
en el centro una cartela con el 

emblema de Sevilla y su Ayunta-
miento en alusión a la condición 
de la Virgen de la Hiniesta como 
patrona de Corporación Muni-
cipal. 

La exposición fue inaugurada 
por el alcalde, José Luis Sanz, 
quien dedicó unas calurosas 
palabras a los hermanos de la 
Hiniesta: “ Que viven este 2024 
un año de júbilo y también pa-
ra este Ayuntamiento, porque 
conmemoramos dos aniversa-
rios muy importantes para la 
hermandad y para la ciudad. 
Cada 8 de septiembre, la Cor-
poración Municipal acude a la 
parroquia de San Julián a reno-
var este voto perpetuo con el 
que la ciudad quiere darle las 
gracias a la que es Patrona y
Bienhechora de nuestra Corpo-
ración. Precisamente, desde el 
pasado mes de septiembre la 
Hermandad celebra un Año Ju-
bilar que culminará el próximo 
8 de septiembre con un rosario 
de la aurora extraordinario de 
la Virgen de la Hiniesta. Tam-
bién 2024 es un año importan-
te para los hermanos de la Hi-
niesta porque se celebran las 
bodas de oro de la coronación 
canónica de la Virgen de la Hi-
niesta. 50 años desde ese acon-
tecimiento histórico acaecido 
en 1974, y a cuyo aniversario ya 
dimos, precisamente en esta
Casa Consistorial, el pistoleta-
zo de salida con la presenta-
ción del cartel y el logo del mis-
mo”. 

La exposición se podrá visitar 
en el patio grande, patio peque-
ño y Sala Capitular baja de la 
Casa Consistorial hasta el 11
mayo, con el siguiente horario: 
de lunes a viernes de 10:00 a 
13:30 y de 17:30 a 20:30. Los 
sábados el horario de apertura 
es de 10:00 a 13:30.

M. G. 

El alcalde durante la inauguración de la muestra con el nuevo manto de la Virgen al fondo.

M. G. 

El baldaquino realizado por Orfebrería Ramos.

 

 

  

La Hiniesta se muestra 
en el Ayuntamiento

l La corporación celebra el 50 aniversario de la 

coronación de la imagen gloriosa y los 375 años del voto 

de acción de gracias tras el fin de la epidemia de peste

Se muestra dos 
estrenos: el baldaquino 
y el manto donado  
por las hermanas
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M. J. R. RECHI 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla acoge has-

ta el 11 de mayo la exposición organi-

zada por la hermandad de la Hiniesta 

con motivo del 50 aniversario de la co-

ronación Virgen gloriosa y por el 375 

aniversario del voto de acción de gra-

cias por el fin de epidemia de peste que 

mermó en gran medida a la ciudad. El 

patio grande, el pequeño y la sala ca-

pitular de la Casa Consistorial son los 
escenarios de una exposición abierta 

de 10 a 13.30 y de 17.30 a 20.30 horas de 

lunes a viernes y sábados de 10 a 13.30. 

La muestra ofrece los dos estrenos 

de la Virgen de la Hiniesta por la cita-

da conmemoración: el manto de Ma-

nuel Solano bajo el diseño de Gonza-

lo Navarro, y el baldaquino creado por 

Javier Sánchez de los Reyes y ejecuta-

do por orfebrería Ramos. Todo ello con 

sus respectivos diseños. Dos piezas a 

estrenar en la procesión extraordina-

ria del 26 de mayo y de la misa esta-

cional a celebrar en la Catedral. 

Por un lado, el nuevo baldaquino 

expuesto en el patio pequeño del Ayun-

tamiento de Sevilla sigue las líneas 

«del ya existente de Manuel Seco Ve-

lasco, con una decoración de motivos 

barrocos inspirados en la urna de San 

Fernando de la capilla Real. En las cua-

tro caras del friso se proclama ‘Soy de 

Sevilla Patrona y Bienhechora’, lema 

que ha servido para dar título a la pre-

sente exposición: ‘Santa María de la 

Hiniesta, Patrona y Bienhechora de 

Sevilla’», apuntó Francisco Ros, comi-

sario de la exposición. 

Manto y ajuar 
Por otro, el nuevo manto de salida de 

la Virgen de la Hiniesta, presente en 

la sala capitular, donación del grupo 

de hermanas del ropero de la Virgen, 

«un colectivo fundado en diciembre 

de 1985 que durante cuatro décadas 

ha venido cuidando y enriqueciendo 

el ajuar de la Virgen de la Hiniesta. 

Además, a lo largo de los años, ha do-

nado a la hermandad piezas de singu-

lar valor artístico como el manto de 
terciopelo de seda azul turquesa 

bordado en oro y sedas ante 

el que nos encontramos. 

En su decoración se en-

cuentran elementos gó-

ticos como las coronas, 

los cardos, las alcachofas 

y las flores de lis, en con-

sonancia con el estilo ar-

tístico de la primitiva Vir-

gen de la Hiniesta, desta-

cando en el centro una 

cartela con el emblema de Sevilla y su 

Ayuntamiento», comentó Ros. 

También está presente la corona, 

restaurada el pasado año, las llaves y 

medalla de la ciudad, documentos, ré-

plicas de la Virgen de la Hiniesta, el car-

tel del 50 aniversario de la coronación 

y otras pinturas y grabados relaciona-

dos con la imagen desde el siglo XVIII 

al XXI. Asimismo, figura un panel de 

azulejos del XIX recién restaurado. 

El alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, 

estuvo presente en la inauguración de 

la muestra y se refirió a los hermanos 

de la Hiniesta «que viven en este 2024 

un año de júbilo y también para este 

Ayuntamiento, porque conmemora-

mos dos aniversarios muy importan-

tes para la hermandad y para la ciu-

dad. Cada 8 de septiembre, la Cor-
poración municipal acude a la 

parroquia de San Julián a 

renovar este voto perpe-

tuo con el que la ciudad 

quiere darle las gracias 

a la que es Patrona y 

Bienhechora de nuestra 

Corporación. Precisa-

mente, desde el pasado 

mes de septiembre la her-

mandad celebra un Año 

Jubilar que culminará el 

próximo 8 de septiembre 

con un rosario de la au-

rora extraordinario de 

la Virgen».

Los 50 años de la coronación de la 
Hiniesta en una gran exposición

∑ En la muestra está 
expuesto el nuevo 
manto de salida y el 
baldaquino 

La exposición 
estará abierta 
hasta el próximo 
11 de mayo en el 
Ayuntamiento 
de Sevilla

El hermano mayor de la Hiniesta, Nicolás de Alba, en la inauguración de la exposición en el Ayuntamiento  // TAMARA ROZAS

La réplica que 

tiene el alcalde en 

su despacho
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S. P. SEVILLA  

El hallazgo de un cadáver calcinado 

en el interior de un vehículo total-

mente quemado en las madrugadas 

de ayer en el Polígono Industrial Sur 

sobresaltó al municipio de Dos Her-

manas. Con el paso de las horas y a la 

espera de confirmación oficial, se ha 

conocido la identidad de la víctima,  

un conocido vecino del municipio, es-

pecialmente vinculado al mundo co-

frade local. 

La autopsia al cadáver en el Insti-

tuto de Medicina Legal y Ciencias Fo-

renses de Sevilla se le practicará este 

martes y entonces se podrá certificar 

la identidad y las causas del falleci-

miento. La principal hipótesis que 

maneja la Policía Nacional, que se ha 

hecho cargo de la investigación, apun-

ta a un posible suicidio. Aunque debe 

ser el informe forense el que descar-

te o no la participación de terceras 

personas. 

Fuentes consultadas por este perió-

dico señalan que el cuerpo pertenece 

a un varón, de mediana edad y que ha-

bía trabajado en varias empresas como 

comercial.  A falta de la verificación 

que dé la autopsia, se trataría de un 

conocido cofrade nazareno. Ha forma-

do parte del equipo de capataces de 

una de las hermandades de peniten-

cia de la Semana Santa nazarena y ha 

pertenecido a la junta de gobierno de 

la misma. La víctima, según las cita-

das fuentes. era muy devoto de la Vir-

gen del Rocío y participaba de todas 

las fiestas y tradiciones de la locali-

dad. Además, era activo en redes so-

ciales, sobre todo en Facebook. 

El cadáver fue encontrado la pasa-

da madrugada en el interior de un co-

che, modelo Peugeot 206, por los bom-

beros y Policía Local tras recibir el 

112 la llamada de un vecino y alertar 

de que había un vehículo envuelto en 

llamas. No fue hasta que los bombe-

ros sofocaron el fuego cuando halla-

ron el  cadáver calcinado en el asien-

to del piloto que estaba completamen-

te reclinado. Después, efectivos de la 

Policía Nacional comenzaron con la 

investigación.

Investigan si el cadáver 
calcinado en un coche es el de 
un conocido cofrade nazareno

SUCESOS

El vehículo estaba envuelto en llamas cuando llegaron los agentes  // ABC
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C. Valdivieso  

Multitud de pantallas y compo-
nentes interactivos reciben desde 
ayer en el centro de Sevilla a quie-
nes suben al tráiler de la Ruta En-
fermera. La iniciativa, promovida 
por el Consejo General de Enfer-
mería y que ha ido haciendo ruta 
por diferentes puntos del país des-
de que arrancara en Vitoria el pa-
sado junio, ha llegado ahora a la 
ciudad y, en colaboración del Cole-
gio de Enfermería de Sevilla y del 
Ayuntamiento sevillano, ha con-
vertido la céntrica plaza de San 
Francisco en un improvisado cen-
tro sanitario, que permanecerá al 
servicio de todos los públicos has-
ta el próximo viernes, con la excep-
ción del miércoles festivo por el 1 
de mayo, en horario de 10:00 a 
14:00 y de 16:00 a 20:00 horas.  

El espacio dedicado a la Ruta En-
fermera en Sevilla cuenta, además 
del tráiler, con una carpa en la que 
se impartirán talleres y dos espa-
cios municipales, uno exterior, ba-
jo el arquillo del Ayuntamiento, 
que se dedicará a las actividades 
con los más pequeños, y otro den-
tro de la Casa Consistorial, que 

acoge una histórica exposición so-
bre la profesión. 

El presidente del Colegio de En-
fermería de Sevilla, Víctor Bohór-
quez, dio ayer el pistoletazo de sa-
lida a este conjunto de actividades 
que coinciden con la celebración 
del 160 aniversario del órgano co-
legial, y, en compañía de la conse-
jera de Salud y Consumo, Catalina 
García, puso en valor el papel de 
los enfermeros y su participación 
en cuidados y maniobras que, “en 
muchos casos, son desconocidos 
por parte de la población”.   

“Las enfermeras atendemos al 
paciente, desde el periodo prena-
tal hasta el final de la vida, y cons-
tituimos el eje que vertebra la asis-
tencia sanitaria, tanto en el ámbi-
to público como privado. Aquí, en 
la Plaza San Francisco, el Colegio 
de Enfermería de Sevilla y el Con-
sejo General de Enfermería, que-
remos acercarnos aún más a los 
sevillanos y a los visitantes para 
ofrecerles consejos de salud y 
mostrarles la grandeza de la En-
fermería”, dijo Bohórquez duran-
te la inauguración. 

El resultado, cerca de 70 activi-
dades programadas, entre charlas 
y talleres prácticos, así como dife-
rentes acciones de ocio relaciona-
das con la salud y la enfermería, a 
través de juegos interactivos para 
niños y mayores, que se celebrarán 
en la carpa exterior, como un enor-
me Juego de la OCA especial dedi-
cado a la Enfermería, y en el inte-
rior de este enorme camión, como 
el trivial enfermero, en el que tam-
bién se realizarán pruebas diag-

nósticas en dos pequeñas consul-
tas para acercar la salud y la pre-
vención a todos los públicos. Uno 
de estos elementos, el tótem de 
Pulso Vital, permite, acercando los 
dedos índices y anular de ambas 
manos a un sensor, conocer la fre-
cuencia cardíaca y detectar posi-
bles anomalías, con el objetivo de 
prevenir la fibrilación auricular.  

Lola Vera es una de las enferme-

ras que viaja por toda España con 
el tráiler, que ya ha visitado el nor-
te de España, la Comunidad Valen-
cia o Ceuta y Melilla, y que ahora se 
encuentra recorriendo Andalucía. 
“La experiencia está siendo muy 
bonita y, lo más importante, vemos 
como se cumple ese objetivo de 
que las personas que nos visitan sa-
len de aquí con más conocimiento 
y más conscientes de la importan-

cia del autocuidado y el cumpli-
miento de los hábitos de vida salu-
dable”, explicaba. 

En las actividades programadas 
durante los cuatro días que se de-
sarrolla la iniciativa participarán 

en torno a 75 enfermeros de toda 
la provincia, de diferentes especia-
lidades. Uno de ellos es David Fer-
nández, enfermero de UCI del 
Hospital Virgen del Rocío, que, 
junto a otra compañera, impartió 
ayer talleres sobre las maniobras 
de actuación ante un atraganta-
miento y una parada cardiorrespi-
ratoria, así como la formación a la 
ciudadanía sobre los pasos a dar 
ante una hemorragia. “Son talleres 
dirigidos a la concienciación de la 
ciudadanía de la importancia que 
tiene, por ejemplo, realizar una 
reanimación cardiopulmonar an-
tes de que llegue el equipo sanita-
rio porque cada minuto que no ha-
cemos una RCP se pierde en torno 
a diez o doce minutos de vida cere-
bral”, ejemplificaba el enfermero 
en declaraciones a este periódico 
justo al terminar una formación 
con un grupo de escolares. “Esta-
mos recibiendo muchos alumnos 
de colegios y educación secunda-
ria y profesional, pero también de 
trabajadores de la zona que apro-
vechan un descanso para acercar-
se”, afirma. 

David Fernández anima a todo 
el que pueda a pasar estos días por 
estas instalaciones porque “real-

mente se pueden salvar vidas”. 
“Aunque cueste creerlo, una for-
mación de unos 30 minutos ya es 
mucho y podemos aplicarlo en 
nuestra vida diaria”, apostillaba. 

También José Antonio Ponce, 
enfermero y coordi-
nador del Centro An-
daluz de Medicina del 
Deporte, participa es-
te lunes en estas jor-
nadas. En su caso, im-
partiendo el taller de 
actividad física y sa-
lud con el objetivo de 
“promocionar el ejer-
cicio físico como un 
estilo de vida saluda-
ble en promoción de 
la salud y en preven-
ción de los problemas 
de salud”, explicaba. 
“Nuestra función aquí 
será realizar pruebas 
con ejercicios de fuer-
za y cardiovascula-
res”, añadía. 

Al hilo de ello, la 
consejera de Salud y 
Consumo recordó que 
“es vital que la ciuda-
danía se implique en 

el autocuidado y en la adquisición 
de hábitos de vida saludable, pues-
to que desde la proactividad y el 
conocimiento se pueden obtener 
grandes resultados en salud”. Ca-
talina García indicó que la campa-
ña va en línea con la Estrategia de 
Promoción de una Vida Saludable 
aprobada recientemente por el 
Consejo de Gobierno de la Junta 
de Andalucía.

 

 

l Enfermeras sevillanas ‘reparten’ salud en un tráiler 

con múltiples actividades en la Plaza de San Francisco

La Ruta Enfermera 
aparca en Sevilla

Salud sobre ruedas. El tráiler de la 

Ruta Enfermera es una iniciativa del 

Consejo General de Enfermería y se 

desarrolla con talleres y charlas.

En la actividad participan 
75 enfermeras y se 
desarrollarán cerca  
de 70 actividades

La iniciativa coincide  
en Sevilla con el  
160 aniversario del 
Colegio de Enfermería

ISMAEL RUBIO
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R. S.  

La comisión consultiva de Turis-
mo, Ocio y Captación de Congre-
sos de la Cámara de Comercio de 
Sevilla abogó ayer por abrir un 
debate general sobre la implan-
tación de una tasa turística en la 
ciudad y sostuvo que puede ser 
una “herramienta eficaz para un 
desarrollo turístico más equili-

brado y sostenible”. En un comu-
nicado, la Cámara informó de 
que dicha comisión valoró la 
contribución significativa que el 
turismo brinda a la economía lo-
cal, generando empleo, impul-
sando la actividad comercial y 
promoviendo la cultura y patri-
monio, si bien advirtió de los de-
safíos en “sostenibilidad, res-
ponsabilidad social, gestión de 

recursos, mantenimiento del pa-
trimonio y preservación de la ca-
lidad de vida de los residentes”. 

La Cámara apuntó que la apli-
cación de una tasa turística “bien 
diseñada y gestionada puede ser 
una herramienta eficaz para 
abordar estos desafíos” y opinó 
que “no solo tiene como objetivo 

recaudar fondos adicionales sino 
también promover una cultura 
de turismo responsable, donde 
los visitantes contribuyan de ma-
nera justa al mantenimiento y 
mejora de las infraestructuras tu-
rística al cuidado del entorno y a 
la mejora de la convivencia con 
los residentes”. También se hizo 
eco de las preocupaciones de sec-
tores como el de los alojamientos 
reglados sobre los posibles im-
pactos económicos y competiti-
vos que esta medida pueda tener, 
si bien incidió en que “los benefi-
cios a largo plazo de una Sevilla 
turística sostenible superarán 
cualquier posible impacto inicial 
que esta medida pueda tener en 
el sector, toda vez que la tasa de-
bería tener un carácter finalista y 
que estuviera negociada con el 
sector turístico”. 

“Por tanto, hacemos una lla-
mada a todas las partes interesa-
das para abrir el debate y traba-
jar juntos hacia un futuro turísti-
co más próspero y sostenible pa-
ra nuestro destino turístico”, 
concluye el comunicado emitido 
ayer por la Cámara de Comercio.

La Cámara de Comercio 
defiende la eficacia de  
una tasa para el turismo 
l La institución cree que es una 
“herramienta eficaz para un desarrollo 
turístico más equilibrado y sostenible”

JUAN CARLOS MUÑOZ 

Turistas por el barrio de Santa Cruz.

También sirve para 
“recaudar fondos para 
el mantenimiento  
de infraestructuras”
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MARIANO ALONSO / JUAN CASILLAS  

MADRID  

A
l quinto día, Pedro Sánchez 

no dimitió, no anunció una 

convocatoria electoral próxi-

ma y ni siquiera una moción 

de confianza, tres de los escenarios 

con los que se especulaba con fuerza 

hasta ayer por la mañana. El cuarto, 

el de que simplemente siguiera, sin 

más, estaba casi descartado por una 

mayoría de espectadores, incluidos los 

dirigentes del PSOE. Pero sucedió.  

Después de jornadas de gran mu-

tismo, el presidente del Gobierno acu-

dió a ver al Rey en Zarzuela para poco 

después, en una comparecencia sin in-

formadores –en su carta de la sema-

na pasada dijo que iba a hablar «ante 

los medios» y tanto la Federación de 

Asociaciones de Periodistas de Espa-

ña (FAPE) como la Asociación de la 

Prensa de Madrid (APM) criticaron 

ayer que no fuese así– en las escalina-

tas de La Moncloa, y en casi diez mi-

nutos de discurso escrito, confirmar 

que se mantiene donde estaba. «He de-

cidido seguir, con más fuerza si cabe», 

zanjó, tras explicar que las moviliza-

ciones del fin de semana, que agrade-

ció «de corazón», habían «influido» en 

su decisión. Se refería a las 12.500 per-

sonas que, según su propia Delegación 

del Gobierno en Madrid, respaldaron 

el sábado en Ferraz la concentración 

organizada por el PSOE, con autobu-

ses fletados desde toda España, a las 

cerca de 5.000 que se manifestaron el 
domingo en Madrid y al acto en el que 

los líderes sindicales y personas del 

mundo de la cultura como Luis Gar-

cía Montero o Miguel Ríos le pidieron 

que siguiera. Ninguna quedará como 

una movilización masiva.  

«Esta decisión no supone un punto 

y seguido. Es un punto y aparte. Se lo 

garantizo. Por eso asumo ante ustedes 

mi compromiso de trabajar sin des-

canso, con firmeza y con serenidad por 

la regeneración pendiente de nuestra 

democracia y por el avance y la conso-

lidación de derechos y libertades», ex-

plicó, abriendo así la veda, aunque sin 

dar mayores concreciones, para actuar 

sobre la Justicia, señalada por él mis-

mo tras la admisión de la demanda del 

polémico sindicato Manos Limpias con-

tra su mujer, Begoña Gómez, quien ayer 

de nuevo fue la protagonista de las pa-

labras del presidente. «Mi mujer y yo 
sabemos que esta campaña de descré-

dito no parará. Llevamos diez años su-

friéndola. Es grave, pero no es lo más 

relevante. Podemos con ella», afirmó. 

En línea con su carta de la semana pa-

sada, extendió sospechas sobre el pro-

ceder de determinados jueces: «Si con-

sentimos que los bulos deliberados di-

rijan el debate político, si obligamos a 

las víctimas de esas mentiras a tener 

que demostrar su inocencia en contra 

de la regla más elemental de nuestro 

Estado de derecho», afirmó al iniciar 

su discurso. En su misiva del pasado 

miércoles reprochó al titular del Juz-

gado de Instrucción número 41 de Ma-

drid su actuación al abrir diligencias 

sobre «unos hechos inexistentes».    

Los socios del presidente no tarda-

ron en recoger el guante de ese punto 

y aparte. El primero el de coalición, 

Sumar, cuya líder, la vicepresidenta 

segunda, Yolanda Díaz, compareció 

en el Ministerio de Trabajo, la cartera 

que ostenta, y le instó a «democrati-

zar» el Poder Judicial. No dio más de-

talles, pero la propuesta de rebajar las 

mayorías para elegir a los vocales del 

Consejo General del Poder Judicial 

(CGPJ) lleva tiempo sobre la mesa y 

Podemos no ha dudado en volver a re-

clamarla. Los independentistas de ERC 

y Bildu, por su parte, le reclamaron 

«levantar la hipoteca del régimen del 

78». Ayer, una asociación afín a Sumar, 

La Plaza Madrid, que está cobrando 
protagonismo, llamó incluso a con-

centrarse frente a la sede del CGPJ con-

tra «el golpismo» de los jueces. 

Aunque Díaz no aclaró a qué se refe-

ría exactamente con eso de «democra-

tizar» la Justicia, ya el viernes Enrique 

Sánchez abre la veda para tomar la 
Justicia y sus socios le piden actuar
∑ El presidente no dimite, agradece las 

muestras de apoyo y vuelve a denunciar 
una campaña contra su mujer  

∑ Yolanda Díaz apunta ya a una reforma 
para rebajar las mayorías en la elección 
de los vocales del CGPJ

Sánchez, durante su discurso sin medios en las escalinatas de Moncloa  // REUTERS

Pedro Sánchez 

«Esta decisión no supone 
un punto y seguido.                 
Es un punto y aparte.        
Se lo garantizo» 
 
«Mi mujer y yo sabemos 
que esta campaña de 
descrédito no parará. 
Podemos con ella»
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Santiago, diputado de Sumar, habló de

la necesidad de cambiar el sistema de

elección de los vocales del CGPJ para

sortear el actual bloqueo, del que la iz-

quierda culpa al PP tras haber cumpli-

do los miembros del órgano más de cin-

co años con el mandato caducado. Po-

pulares y socialistas llevan tres meses

reuniéndose con mediación de la Comi-

sión Europea para alcanzar un acuer-

do que permita nombrar a los nuevos

integrantes de este órgano. 

La actual ley exige una mayoría cua-

lificada de tres quintos en el Congreso

y en el Senado para elegir a doce voca-

les procedentes de la carrera judicial y

a otros ocho que sean juristas de reco-

nocido prestigio. Estos segundos requie-

ren esos tres quintos porque así lo man-

data la Constitución. Los otros doce ini-

cialmente los elegían directamente los

jueces –escenario al que quieren regre-

sar el PP y Vox y que bendice Bruselas–,

pero desde 1985 son también designa-

dos por las Cortes. 
El PSOE y Unidas Podemos, la le-

gislatura pasada, llegaron a registrar

una reforma para que esos doce voca-

les fuesen nombrados por mayoría ab-

soluta –la mitad más uno– y no por

cualificada. Ese cambio entregaba de

facto a la mayoría que sustenta al Go-

bierno la capacidad de nombrar a to-

dos los vocales judiciales y fue deteni-

do por la presión de la Comisión Eu-

ropea, que reclama avanzar en la

dirección contraria para dotar de ma-

yor independencia al Poder Judicial. 

Ahora, en un contexto donde el in-

dependentismo ha conseguido que,

además de Podemos, el PSOE y Sumar

abracen el concepto de ‘lawfare’ –la

supuesta guerra judicial contra adver-

sarios políticos–, Díaz deslizó ayer esa

necesidad de «democratizar» la Justi-

cia. También abogó por «transformar»

la Ley de Seguridad Ciudadana, cono-

cida por sus adversarios como ‘ley mor-

daza’, en lo que será un segundo inten-

to para derogarla tras el fracaso de la

anterior legislatura. La exministra y

secretaria general de Podemos, Ione

Belarra, fue más explícita y exigió re-

cuperar la reforma para rebajar las

mayorías necesarias para renovar el

CGPJ «sin el PP». Díaz también pidió

que termine la imagen de negociacio-

nes con los populares. El muro 2.0. 

La líder de Podemos, no conforme

con eso, pidió la derogación completa

de la ‘ley mordaza’ y una ley de medios
para combatir «el dominio de la dere-

cha mediática». En las redes se pronun-

ciaron también Gabriel Rufián (ERC) y

Mertxe Aizpurua (Bildu). Y es que el ali-

vio inicial que causó en sus socios la no

dimisión evolucionó hacia una venta-

na de oportunidad para legitimar sus

reivindicaciones. Rufián le instó a ha-

cer algo para que su gesto no se quede

en «un acto de frivolidad». Más allá fue

la dirigente aberzale, que aplaudió la

decisión y reclamó que se ponga «pie

en pared» ante la «derecha reacciona-

ria» con una agenda «democratizado-

ra valiente» y medidas que «permitan

levantar la hipoteca del régimen del 78»,

que, según ella, no les permite ejercer

sus «derechos nacionales». «El momen-

to es ahora», remató.
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NATI VILLANUEVA 

MADRID  

Hace menos de una semana el presi-
dente del Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ), Vicente Guilarte, en-
viaba sendas cartas a los presidentes 
del Congreso y el Senado con una pro-
puesta de objetivación de nombramien-
tos con la que pretendía mediar en una 
negociación entre PP y PSOE que, si ya 
entonces se vislumbraba difícil, aho-
ra, tras «el punto y aparte» anunciado 
por Sánchez, parece imposible.  

La radicalización de las posiciones 
de los socios de gobierno de Sánchez 
y de asociaciones afines muestran ya 
sin disimulos el salto cualitativo que 
implica la llamada a «tomar» el CGPJ 
y que ayer se tradujo en una concen-
tración de apenas medio centenar de 
personas a las puertas de su sede, a 
pesar de que, como recordaba Guilar-
te en aquellas misivas, «los vocales 
no son culpables» de una situación 
–la falta de renovación– que compe-

te a los políticos. Pero es algo que ya 
no parece importar.   

En el órgano de gobierno de los jue-
ces lo tienen claro y no solo el grupo 
de los vocales de perfil conservador, 
a los que se ha acusado de rebeldes 
por su oposición al Gobierno en te-
mas como la amnistía o el nombra-
miento de Álvaro García Ortiz como 
fiscal general del Estado, sino voca-
les de perfiles más asociados al sec-
tor «progresista».  

«El asalto a la justicia está claro», 
se sincera un consejero de este últi-
mo grupo en declaraciones a ABC. 
«Hay un asalto  en toda regla para ha-
cer desaparecer la división de pode-
res», coincide un vocal del sector con-
servador. A juicio de este último, si 
algo se demostró ayer con el discur-
so del «punto y aparte» de Sánchez,  
y con las declaraciones de Yolanda 
Díaz y otros socios de gobierno, es 
que «estos cinco días no se han utili-
zado para ninguna reflexión perso-

nal, sino para «preparar el asalto», un 
asalto que no afecta sólo al CGPJ como 
órgano, sino al propio Poder Judicial, 
que se pretende «colonizar» apelan-
do a un supuesto «clamor social» que 
no es otro que el que encabezan en la 
calle asociaciones afines como la que 
ayer se plantó en la fachada de Mar-
qués de Ensenada. «Las piezas se han 
diseñado una detrás de otra. Y en esa 
limpieza que están dispuestos a ha-
cer, el fango, la podredumbre somos 
nosotros, los jueces de la fachosfera».   

En la línea de lo que sostiene su 
compañero, otro vocal apunta, en 
conversación con ABC, que entre las 
vacantes pendientes por la imposi-
bilidad de hacer nombramientos y 
las bajas en los próximos años, el 
nuevo CGPJ «tendrá que renovar al 
70% de la plantilla del Tribunal Su-
premo». «Esto es lo que está en jue-
go», sentencia este consejero, que re-
cuerda especialmente el papel de la 
Sala Segunda y Tercera del Supremo 
en relación con las causas penales 
de aforados y la revisión de los acuer-
dos adoptados por el Consejo de Mi-
nistros, respectivamente.          

Si en algo ha permanecido unido 
el actual Consejo es en su visión de 
un Poder Judicial independiente y en 
la condena a cualquier insinuación 
de ‘lawfare’. Se vio con aquella decla-
ración en la que el pasado noviem-
bre, con motivo del acuerdo suscri-
to entre PSOE y Junts, la Permanen-
te mostró su «apoyo real, y no 
meramente nominal, a todos los ór-
ganos del Poder Judicial con ocasión 
de las futuras actuaciones que pue-
den llevar a cabo en el marco de le-
galidad (...)». Y una de ellas ha sido 
la que ha llevado a cabo el juez que 
ha abierto diligencias para investi-
gar si ha habido tráfico de influen-
cias en la actuación de la mujer de 
Sánchez y la que ha provocado algo 
que, a juicio de los vocales, va más 
allá de la indignación del presiden-
te del Gobierno. Él ya ha sentencia-
do: «Begoña Gómez es inocente».  

Sin precedentes  
Sin esperar a que esta ofensiva con-
tra ellos vaya más allá, vocales del sec-
tor conservador empiezan a pedir del 
presidente del Consejo, Vicente Gui-
larte, una reacción más contundente 
que la de «limitarse» a tildar de «des-
proporcionada» la reacción de Sán-
chez por la apertura de diligencias a 
su mujer, como hizo ayer. Aunque se 
valora la defensa del presidente al juez 
en cuestión, y a todo el Poder Judicial 
en su conjunto –«sólo faltaría lo con-
trario», dicen–, algunos vocales creen 
que el CGPJ tiene que dar ya una res-
puesta institucional a este ataque sin 
precedentes.

El CGPJ alerta del «ataque                  
en toda regla» para «colonizar»        
el Poder Judicial
∑ Vocales creen que los 

cinco días de reflexión 
se han utilizado «para 
preparar el asalto» 

El presidente del CGPJ, Vicente Guilarte, ayer en un seminario  // EFE

«En esa limpieza que están 
dispuestos a hacer, el fango, 
la podredumbre debemos 
ser nosotros», lamenta un 
miembro del órgano 
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GREGORIA CARO 

BARCELONA 

La decisión del presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, de no dimi-
tir y comparecer en una declaración 
institucional sin ofrecer ninguna me-
dida ante la «guerra sucia judicial» 
y el «fango» del que denuncia haber-
se sentido víctima él y su familia ha 
soliviantado a los socios del investi-
dura. Sumar, ERC, Junts, Podemos, 
Bildu y PNV le pidieron no abando-
nar el cargo cuando anunció el iné-
dito parón de cinco días para refle-
xionar sobre su continuidad, pero  
ayer mostraron su malestar cuando 
Sánchez solo abordó su situación y 
no fue más allá ofreciendo alterna-
tivas. 

«Palabras vacías», «sobreactua-
ción», «electoralismo», «personalis-
mo» y «tacticismo» es el balance que 
los socios del PSOE han hecho de 
esta suerte de proceso plebiscitario 
que el presidente del Gobierno ha 
desplegado. Sin ninguna duda ha 
modificado las cartas en juego de la 
campaña electoral catalana y muta-
do el contexto con el que PSOE se 
iba a enfrentar también a las euro-
peas, perseguido por la sombra de 
la corrupción después del caso Kol-
do y la investigación por las presun-
tas mordidas del asesor del exmi-
nistro José Luis Ábalos por la venta 
de material sanitario, a lo que se su-
maba la semana pasada la denun-
cia de Manos Limpias a Begoña Gó-
mez por supuesto tráfico de influen-
cias.  

Los socios de Sánchez protestan 
ante lo que ya tildan de un nuevo gol-
pe de efecto del presidente y le exi-
gen que utilice el momento para se-
guir «ampliando derechos» y reno-
var la cúpula del poder judicial sin 
necesidad del acuerdo con el PP. Pere 
Aragonès, presidente de la Genera-
litat de Cataluña y candidato de ERC, 
tildó la comparecencia de Sánchez 
de «comedia» y «acto electoral», y 
dijo que se trató de una «sobreactua-
ción absolutamente desproporcio-
nada» y una «frivolidad que no te-
nía que haberse producido».  

Palabras gruesas en un momen-

to en el que ERC se juega perder la 
presidencia de la Generalitat te-
niendo en cuenta que todos los son-
deos electorales le dan a Salvador 
Illa, del PSC, la victoria en las cata-
lanas, así como vaticinan dificulta-
des para que el independentismo 
sume. «Es un gesto personalista, 
sin ninguna propuesta para com-
batir a esta ultraderecha», repro-
chó Aragonés. «Ya basta, basta de 
cortinas de humo y de jugadas 
maestras», añadió.  

Al no ofrecer ninguna propuesta 
en su declaración, el presidente de la 
Generalitat lo tildó de  «sermón» y la-
mentó que también suponga una bur-
la a otros políticos que han sufrido 
‘lawfare’, la guerra sucia judicial que 
dicen sufrir, como es el caso, dijo, de 
los líderes del ‘procés’.  

En la misma línea se pronunció 
Jordi Turull, secretario general de los 
posconvergentes, que en plenas ca-
talanas no iban a ser menos críticos. 
«No ha hecho una reflexión cuando 
centenares de miles de personas se 
han manifestado en Cataluña contra 
la condena de sus líderes políticos», 
lamentó Turull, que le reprochó que 
solo hablara del PSOE después de 
que se encarcelara e investigara a los 
soberanistas. 

Maniobra 

El dirigente de Junts también habló 
de victimismo y electoralismo: «No 
ha hecho ninguna propuesta para re-
vertir la situación que ha originado 
esta crisis, no ha anunciado ningu-
na iniciativa para hacerle frente y de-
muestra aún más el carácter electo-
ralista de su maniobra».   

Desde Sumar y los partidos que 
integran la coalición de la vicepresi-
denta segunda del Gobierno, Yolan-
da Díaz, lamentaron que cinco días 
de espera acaben en una declaración 
«personalista», según dijo Jorge Pue-
yo, diputado del espacio. Mientras 
IU, Más Madrid y Compromís aña-
dían también que echaron que Sán-
chez fuera «más allá» y anunciara 
avances en la agenda legislativa para 
frenar la «ola reaccionaria». «Des-
pués de esta crisis no se puede seguir 
como si no hubiera pasado nada», 
dijo en TVE en portavoz parlamen-
tario de Sumar, Íñigo Errejón. «Las 
cosas que se han planteado estos días 
en España son de suficiente calado 
como para que no se solucionen con 
golpes de efecto comunicativos. Re-
quieren transformaciones estructu-
rales», añadió. 

Sus socios acusan    
al presidente  
de electoralismo  
y sobreactuación

∑ Le reprochan que           
se presente como              
la única víctima            
de la estrategia de              
«acoso» de PP y Vox 
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MARTA MARTÍNEZ 

MADRID 

Cuando el asunto de la continuidad de 
Pedro Sánchez al frente de la presiden-
cia del Gobierno parecía estar resuelto 
tras su comparecencia en el Palacio de 
la Moncloa, el Centro de Investigacio-
nes Sociológicas (CIS) desveló ayer los 
resultados de la encuesta ‘flash’ que puso 
en marcha el pasado viernes para pre-
guntar a los españoles sobre la carta en 
la que el socialista confesó necesitar 
«parar y reflexionar» sobre su continui-
dad al frente del Ejecutivo. Lo hizo tres 
horas después de conocer que Sánchez 
continuaría con sus funciones y no solo 
dando respuesta al sentir de la pobla-
ción sobre su misiva, que dejó en vilo 
España durante cinco días y que provo-
có la movilización del PSOE, sino que 
además incluyó datos sobre intención 
de voto para unas elecciones generales, 
con una impactante ventaja del PSOE 
sobre el Partido Popular (PP) y con pre-
guntas sobre el Poder Judicial.  

De celebrarse elecciones generales 
hoy, los socialistas las ganarían con casi 
el 40% de los votos –un 38,6%, concre-

tamente–, cerca de diez puntos por en-
cima del partido que lidera Alberto Nú-
ñez Feijóo (29,2%). Recordar que en los 
últimos comicios la lista más votada fue 
la del gallego, un hecho que choca tam-
bién con la muestra de la encuesta, dado 
que es más alto el porcentaje de pregun-
tados que recuerdan votar al socialista 
que al líder popular. Por su parte, Vox 
se consolida como tercera fuerza polí-
tica, con un 11% de los votos, colocán-
dose casi cuatro puntos por encima de 
Sumar. Los de Yolanda Díaz obtendrían 
en una cita con las urnas un 7,2%. 

El trabajo de campo de la encuesta 
‘flash’ conocida ayer fue elaborado du-
rante la jornada del pasado viernes (se 
realizaron más de 1.800 entrevistas), 
justo dos días después de que Sánchez 
transmitiera a la ciudadanía que iba a 
valorar su continuidad en La Mon-
cloa, tras conocerse además la 
apertura de diligencias con-
tra su mujer, Begoña Gómez, 
en un juzgado de Madrid por 
delitos de corrupción y tráfi-
co de influencias. Y la mues-
tra tiene un importante ses-
go a favor del PSOE. Pese a 
que el PP ganó las elecciones 
generales por 1,5 puntos, la muestra de 
esta encuesta tiene un recuerdo de voto 
al PP del 19,3%. Y del 27,2% en el caso del 
PSOE. 

Aunque la motivación principal de la 
encuesta tenía que ver inicialmente con 
el periodo de reflexión del presidente 
del Gobierno, las preguntas conocidas 
ayer tratan también otras derivadas. 

Por un lado, en lo que respecta a la 
decisión y publicación de la carta, los 
encuestados se muestran bastante di-
vididos. Por un lado, interpelados res-
pecto a si apoyan «el gesto y actitud» 
del secretario general del PSOE, el 43,1% 
se muestra a favor, mientras que un 
44,6% no lo comparte. Más detallada-
mente, teniendo en cuenta el conteni-
do en sí, un 41,1% afirma que el presi-
dente «tiene razón», mientras que un 

38,8% dice que no. Un 11,2% afirma no 
conocer lo suficiente lo que recoge la 
misiva. Y en lo que tiene que ver con qué 
debía hacer Sánchez, un 20,9% afirmó 
que debía dimitir, un 11,7% solicitar una 
cuestión de confianza en el Congreso 
de los Diputados, un 23,6% expresó que 
convocar elecciones generales y un 36,7% 
dijo «explicarse y seguir gobernando». 

Aparte de estas tres cuestiones, el 
instituto sociológico va más allá. Pri-
mero aprovecha para preguntar sobre 
la vida política. El 52,8% de los encues-
tados afirma que ésta se está convirtien-

do «en algo muy duro e insopor-
table» y un 32,5% que «se está 

convirtiendo en algo muy 
duro e insoportable en algu-
nos aspectos, pero en otros 
no es para tanto». 

La mayoría, más del 90%, 
considera que debe haber 
ciertos límites en el debate 
político, pero cuando se les 

pregunta qué piensan sobre si «la aper-
tura de una causa judicial por una de-
nuncia particular contra la mujer de Pe-
dro Sánchez está justificada o cree que 
solo es una manera de meterse con Pe-
dro Sánchez e intentar hacerle daño», 
el 48,2% lo ve como una manera de ata-
car al presidente, mientras que el 30,5% 
lo considera justificado. 

Y la cosa no queda ahí. «Pensando 
en la situación de la Justicia, ¿cree que 
actúa siempre de forma imparcial o en 
ocasiones se ve influida por otros pode-
res políticos o económicos?», pregunta 
el CIS. El 82,6% dice que a veces está in-
fluida, mientras que un 9,5% afirma que 
actúa de forma imparcial. Además, el 
81,4% cree que es necesaria una refor-
ma de la situación de la Justicia en Es-
paña, según este sondeo del organismo.

Tezanos aúpa al PSOE a casi el 40% 
de los votos tras el anuncio de ayer

∑ El CIS aprovecha  
para preguntar sobre 
la Justicia y no solo por    
la carta del presidente

82,6% 
afirma que la Justicia en ocasio-
nes se ve influida por «poderes 
políticos y económicos», según 
el CIS de Tezanos 

81,4% 
considera que es necesario llevar 
a cabo una reforma de la situa-
ción de la Justicia en nuestro 
país, asegura este sondeo

PERCEPCIÓN DE LA 
JUSTICIA, SEGÚN EL CIS

J. F. TEZANOS
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Redacción MADRID 

La dirección del PSOE aplau-
dió la decisión del presidente 
del Gobierno y secretario ge-
neral socialista, Pedro Sán-
chez, de continuar al frente 
del Ejecutivo, le transmitió su 
agradecimiento y señaló que 
avanzarán en la regeneración 
de la democracia. 

 Las reacciones de los princi-
pales dirigentes socialistas 
muestran el alivio de un parti-
do que ha estado en vilo du-
rante cinco días. La vicepresi-
denta primera y vicesecretaria 
general del PSOE, María Jesús 

Montero, lanzó un mensaje de 
agradecimiento a su líder: “Gra-
cias por tu valentía, tu determina-
ción y también gracias por tu hu-
manidad, presidente. Gracias por 
seguir adelante. Contigo hare-
mos que siga mereciendo la pe-
na”, indicó. El secretario de Orga-
nización del PSOE, Santos Cer-
dán, subrayó que seguirán traba-
jando sin descanso “por la rege-
neración de la democracia, para 
seguir consolidando derechos y 
para que prevalezca la política 
limpia”. “Vamos a hacer frente a 
los desafíos que están por venir 
con más fuerza que nunca”, apun-
tó recogiendo las palabras de 

Sánchez en La Moncloa, que dijo 
que había decidido seguir “con 
más fuerza si cabe” al frente de la 
Presidencia del Gobierno. 

También se pronunciaron el 
ministro de Presidencia, Justicia 
y Relaciones con las Cortes, Félix 
Bolaños, que además es miembro 
de la Ejecutiva Federal, que opi-
nó que “una democracia limpia 
merece la pena. Seguimos con 
más fuerza”. La portavoz del Eje-
cutivo y ministra de Educación, 
Formación Profesional y Depor-
tes y vocal de la Ejecutiva socia-
lista, Pilar Alegría, celebró la 
continuidad de Sánchez: “Con 
más fuerza que nunca, con sere-
nidad y convicción. Merece la pe-
na seguir a favor de la regenera-
ción democrática y la consolida-
ción de derechos”. 

 A su vez, la ministra de Ciencia, 
Innovación y Universidades y se-
cretaria del ramo en la Ejecutiva, 

Diana Morant, reclamó que la po-
lítica útil se imponga al insulto y 
la intoxicación y por tanto “mere-
ce la pena” la continuidad del 
presidente “por la regeneración 
democrática”. “Con más fuerza 
que nunca, gracias presidente”. 

A su vez, la vicepresidenta se-
gunda y líder de Sumar, Yolanda 
Díaz, reclamó al presidente del 
Gobierno que el “punto y aparte” 
para la legislatura, al que se refirió 
tras confirmar su continuidad en 
el cargo, sea “gobernar más y me-
jor” e ir “más allá del cumplimien-
to estricto” del pacto de investidu-
ra. En este sentido, indicó como 
prioritarios la derogación de la 
Ley de Seguridad Ciudadana, co-
nocida como ley mordaza, refor-
mas en el ámbito de la justicia em-
pezando por cambios legislativos 
para renovar el Consejo General 
del Poder Judicial y fomentar 
avances sociales ambiciosos.

PRENSA DEL MINISTERIO DE TRABAJO 

La vicepresidenta segunda y líder de Sumar, Yolanda Díaz, comparece ayer tras la declaración de Pedro Sánchez.

El Gobierno y el PSOE respiran 
aliviados: “Gracias, presidente”
l El Ejecutivo en pleno se congratula de  

la continuidad de Sánchez l Díaz reclama 

derogar la ley mordaza y reformar el CGPJ
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TODO SUMA 

D
ESDE Argeles-Sur-Mer, que 
siempre será la imagen de la de-
rrota y el exilio español en 1939, 
que es en donde al parecer el 

prófugo Puigdemont ha establecido su 
campamento de San Fe, le ha llegado a Pe-
dro Sánchez un órdago imposible: si el go-
bierno no cede todos los impuestos a Ca-
taluña no apoyará los Presupuestos Gene-

rales del Estado. El otro socio, Aragonès, 
también aprieta por ese lado, si bien lo lla-
ma “financiación singular”. ¿Todo es cues-
tión de dinero? Casi todo, parece. Las con-
secuencias han sido la parte sumergida de 
los días de reflexión profunda del presi-
dente del Gobierno, no solo lo que no ha 
terminado, se ponga como se ponga Bola-
ños, Montero… y Pablo Iglesias. La diso-
lución del Parlamento puede llegar de es-
te callejón sin salida de los nacionalistas 
independentistas españoles, todos. Que la 
separación sea completa antes de ser le-
gal. Esto es, desaparición del Estado, con-
trol sobre la población y el nuevo decreto 
de expulsión, para entendernos. Es para 
pensárselo, no sólo cinco días, más tiem-
po. España da vueltas y vueltas a un preci-
picio posible, con muchas anécdotas, co-
mo lo de Manos Limpias, que ya sabemos 
que es como la caseta de feria de las esco-
petas de aire comprimido. Armar una de-

nuncia con titulares de periódicos digita-
les y así es eso, Manos Limpias. Si no hay 
materia, ya pueden presentar una heme-
roteca entera. Así que la procesión va por 
dentro y, en todo caso, por otros derrote-
ros. ¿Qué porcentaje de realidad conoce 
Pedro Sánchez más y mejor que los espa-
ñolitos de a pie? El 90% con seguridad. 
Pues como lo del fiscal general y la Fisca-
lía: pues eso. Es una larga mano de cartas 
marcadas, hace falta, es imprescindible 
cambiar la baraja. Así que ayer se salió de 
la gran duda planteada, los días de refle-

xión. Los apoyos, los autobuses fletados y 
la estigmatización de la derecha y la ultra-
derecha, y la prensa de derechas y de ex-
trema derecha (inevitable sonreír) siem-
pre viene bien al progresismo, empeñado 
en que la democracia no puede ser otra 
que la izquierda y la extrema Izquierda, 
Bildu y los nacionalismos independentis-
tas de la financiación singular protegidos 
por el manto de la amnistía general y ex-
traordinaria. Todo es como lo de la demo-
cracia burguesa de antaño, tan denostada 
por el comunismo combativo. Seguimos 
jugando al todo o nada, desgraciadamen-
te. ¿Ganará el todo? ¿El nada? No se sabe 
bien, fuera de la dialéctica del poder, aco-
tar los conceptos porque se trata de eso, 
del poder, cuya primera y primordial ra-
zón de ser es ocuparlo y conservarlo, de-
cenas de años si fuera posible. Con las ur-
nas, contra el propio país, con lo que sea. 
Todo suma, no cabe duda.

El Pinsapar

ENRIQUE  
MONTIEL
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G 
Madrid 
Íbex 35 
-0,48% 

11.100,8

A 
Nueva York 
Dow Jones 30 

0,38% 
38.386,09

 
Tokio 

Nikkei 225 
Festivo 

37.934,76

G 
Euro Stoxx 

50 PP valores 
-0,51% 

4.981,09

L
OS principales índi-
ces europeos mostra-
ron variaciones mo-
deradas. El Íbex 35 

se desmarcó con una caída del 
0,48%, igual que el Euro Stoxx 
50 (-0,51%), y el FTSE 100 y 
FTSE MIB subieron un 0,1%. 

Los sólidos resultados de 
las tecnológicas estadouni-
denses (a la espera de Apple y 
Amazon esta semana), están 
compensado la preocupación 
por la inflación. Por su parte, 
Tesla subió al conocerse el 
acuerdo con Baidu para usar 
sus mapas al introducir el sis-
tema de asistencia a la con-
ducción en China.  

Ahora los inversores están 
con el ojo puesto en EEUU por 
el informe de empleo el vier-

nes y por la reunión de la Reser-
va Federal el miércoles, tras los 
últimos comentarios del presi-
dente, Jerome Powell, de que era 
probable que mantuvieran altos 
los tipos oficiales durante más 
tiempo en parte por la persisten-
te fortaleza del mercado laboral. 

Porsche publicó unos ingresos 
del 1T 24 de –11% y Ebit –30% 
interanual, con un 4% menos de 
entregas, y ello pese a un mejor 
mix de modelos y precios. Reite-
ra la guía de 41.000 millones de 
ingresos para el año y su objetivo 
a medio plazo de un 18% de ren-
dimiento operativo de ventas. 

La jornada mostró ligeras caí-
das en las TIRes de los principa-
les bonos soberanos. En Alema-
nia, la inflación se ha acelerado 
por primera vez en el año, resal-
tando las advertencias del Banco 
Central Europeo de que habrá 
saltos en el camino hacia el obje-
tivo del 2%. Los precios crecieron 
un 2,4% en abril, frente a la esti-
mación de que se mantuviese en 
2,3%, debido en gran parte al 
coste de la energía.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

EL ÍBEX SE DESMARCA

        Nombre                               Último    Var %      Var €   Ac. Año*    Máximo    Mínimo        Volumen      Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

=

JAIME  
SICILIA
Analista sénior de renta 
variable en Singular Bank
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